

# LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



«EL FIGARO CORDOBÉS».—Los socios que forman la nueva agrupación coral y musical, al celebrar su reorganización con una fiesta en su domicilio social.—Señores que constituyen la nueva junta directiva.



# Renovación de Neumáticos R. O. L. (RECAUCHUTADOS)

Unica casa que tiene sus talleres montados en  
**CÓRDOBA GRAN CAPITÁN, 11**  
Nueva rebaja de precios

## Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14 **BANQUEROS** TELÉFONO, N.º. 34.—CORDOBA  
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

### GRAN TEATRO.—Compañía de Comedias PUCHOL-OZORES

Función para hoy jueves 27 de Enero de 1927  
A las diez de la noche.—1.º Sinfonía.—2.º Estreno de la comedia en tres actos, original de Robert Pleasant Joke, adaptada por Gregorio Martínez Sierra y Enrique F. Gutiérrez Roig, titulada **Guñitos**.—Gran éxito cómico de esta Compañía.—Butaca numerada, 3 pesetas; Anfiteatro, 1; Gradass, 0'40.

A las seis de la tarde.—Cinematógrafo.—Tercera jornada completa de la hermosísima serie francesa **Tao**, completando el programa el **Tomasín** en dos partes, **El Chico del Colmado**.—Butacas, 1 peseta; Anfiteatro, 0'25; Gradass, 0'20; medias entradas para niños y militares, 0'15.

La taquilla está abierta desde las cinco de la tarde.  
Mañana viernes, reposición del gran éxito de esta Compañía, **Charleston**, y estreno del fin de fiesta, **Mosaico lírico Puchol-Ozores**.

Pronto: los estrenos **La cruz de Pepita**, del gran escritor Carlos Arniches, y **Old Spain**, el gran éxito de Azorín.

### TEATRO DUQUE DE RIVAS.—ESPLÉNDIDA CALEFACCIÓN

Funciones para hoy 27 de Enero 1927  
Compañía de Zarzuela de **MARIANO BEUT**  
A las nueve menos cuarto.—Sección popular.—Reposición de la hermosa zarzuela en un acto, del maestro Caballero, **Chateau Margaux**, creación de Marina Lastra y Mariano Beut.—Butacas, 1'50 pesetas; Gradass, 0'25.

A las diez en punto.—Sección triple.—Acontecimiento artístico.—Reposición de la zarzuela en tres actos, libro de Ramos Martín, música del popular compositor maestro Guerrero, **Los Gavilanes**; debut del tenor señor Pons.—Butacas, 3 pesetas; Gradass, 0'40.

Esta zarzuela será cantada por el notable baritono Emilio García Soler, quien la estrenó en Madrid, siendo proclamado creador del Indiano, protagonista de **Los Gavilanes**.

A las seis de la tarde.—Cinematógrafo popular.—A petición de numerosas familias se proyectará por última vez la comedia más graciosa que se ha producido, en seis partes, en forma de estudio de la vida conyugal, **Manual del perfecto casado**, completando el programa el estreno del episodio 7 y reprisss del 6 de la emocionante serie por Willán Desmonds, **La vuelta al mundo en dieciocho días**.—Butacas, 0'50 pesetas; Gradass, 0'15.

Pronto, la hermosa zarzuela hace muchos años no representada en Córdoba, **La canción del naufrago**.

## Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 26 de Enero.

En veinticuatro horas

Temperat. m.º al sol y al aire libre.	17'00
"    "    a la sombra . . . . .	13'00
"    "    mínima . . . . .	3'40
"    "    media . . . . .	8'20
Oscilación . . . . .	9'60
Agua de lluvia en milímetros . . . . .	0'60
Agua evaporada en milímetros . . . . .	3'40

### Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º . . . . .	754'30
Temperatura a la sombra . . . . .	4'60
"    "    de termómetro hmd.º . . . . .	4'00
Tensión del vapor . . . . .	5'70
Humedad relativa . . . . .	90'00
Estado del cielo . . . . .	Casi cubierto
Dirección del viento . . . . .	E.
Fuerza . . . . .	Ventolina
Recorrido en 24 horas . . . . .	53'00

## LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

## A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo pseudónimo por bien escrito e interesante que nos parezca.

Las telas blancas del Metro son las mejores y más baratas.

## Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas. 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

### Arrendamientos

Pisos independientes, alto y bajo, higiénicos, con instalación de luz y agua, arriendo en Doce de Octubre, 6 y en Muñoz, 4, duplicado, principal, izquierda.

### Compras y ventas

A los lectores de novelas morales las tiene todas con grandes regalos, en Córdoba. Montero, 6, el corresponsal de don Manuel Castro, de Madrid. Entre ellas «La garra del odio», que tanto éxito está obteniendo.

A todo el mundo interesa comprar en los Almacenes Hierro Aragón, por sus muchas y escogidas existencias y también por sus grandes baratías.

**A**viso.—En condiciones ventajosas se vende la casa propiedad de D Pedro Romero Pavón, sita en Fernán-Núñez, calle Muñoz Pérez sin número.—Para tratar, con don Francisco Toledano Antúnez, calle Joaquín Costa sin número.

**G**alletas Plaja, de inmejorable calidad, fábricas modelo en Gerona y Valencia.—María Plajas de leche, exquisitas, para niños y personas delicadas.—De venta en comestibles y confiterías. Representación Casa Pozo, Reloj, 1.

**G**arbanos blancos, especiales para siembra, los preferidos después por los compradores; cebada para siembra superior, y habas legítimas de aguaduz para comer; maíz del país y maíz plata. Dirigirse José Delgado, Pretorio, número 3.

**S**e vende la madera de dos suertes de castañar, lana por arrobas y un coche de dos ruedas.—Para tratar, con su dueño, Puerta del Rincón, 85.

**P**atatas granadinas superiores (copo de nieve), se venden en los Almacenes de Ruano y Torres, Plaza de España. Precios en relación con la cantidad que se compre. Clase de cochura muy fina.

### Empleos y colocaciones

**A**gente importantísima fábrica de azúcar, aceptaría representaciones primer orden, aceites, jabones y otros artículos del ramo. Joaquín Moguer, calle Justicia, 7, Jerez (Cádiz).

**C**riada.—Se necesita cuerpo de casa, mujer formal.—Duche de la Victoria, 4.

**E**n casa respetable, se desean dos señoras, pensión completa. Darán razón en esta Administración.

**P**ersona competente, para escritorio y para oficina en general, se ofrece, de dos de la tarde en adelante; modesta retribución. Alcántara número 1.

**P**ara casa de los padres, ama de cría, estable o a media teta, mujer fuerte y sana, reconocida por doctor en Córdoba. Informes San Pablo número 9. Avisos de una a tres de la tarde.

**S**e ofrece con garantía, persona joven, entendida prácticamente en agricultura y ganadería y sabiendo contabilidad, para administrador o hacedor de campo. Alcántara, 1, bajo.

### Varios

**R**ótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: Enrique de Obregón, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales 10. Teléfono 212. Córdoba.

Si tienes, lector, la gripe y calentura te da; tomarás el Sello Santo para que puedas sudar.



## Informaciones de anoche

### Los Bancos y Sociedades ante la consolidación

Una gran masa de Tesoros, no solamente de los que tienen señalado su vencimiento para el 4 de febrero próximo, sino de los de vencimientos ulteriores, se haya en poder de los Bancos, Sociedades de Seguros, Caja Postal de Ahorros, Cajas Sociales de previsión, Juntas de Obras de Puertos y en general, de entidades que consideran las Obligaciones del Tesoro como billetes de Banco con interés, es decir, un papel de seguridad y de garantía con realización tan rápida que puede hacerse frente a cualquier necesidad como si se tuviese el dinero en caja.

¿Qué deben hacer esos Bancos, Empresas y Sociedades? ¿Les conviene la conversión? Seguramente sí. Si se trata de Tesoros que vanzan el 4 de Febrero, la conveniencia es indudable. Solo tiene abiertos dos caminos: la solicitud del reembolso o la consolidación; pero el primero no es sino etapa de una inversión nueva, pues no van a recoger metálico y encerrarlo en una caja. Han de adquirir algún papel de renta fija, de estabilidad, de seguridad, de fácil realización. No hay nada tan sencillo y tan equiparado en la obtención de esas cualidades y del disfrute del interés como acudir a la consolidación.

Las entidades aludidas que posean Tesoros de vencimientos ulteriores a Febrero son las que podrían mostrarse más vacilantes, pues tiene un tercer camino: Estarse quietas, seguir como ahora, y aguardar a que el vencimiento llegue. ¿Les conviene hacer esto? Hay varias razones que demuestran que no.

Adviértase siempre que no es fácil se presente en el porvenir una ocasión de consolidar como la actual y a los tipos que ahora. Ya eso crea una situación, nacida de una inquietud, en Bancos y entidades de la

clase a que nos venimos refiriendo. Pero, aparte de ello, hay en la Deuda amortizable que se crea, iguales ventajas que la que hoy hacen apetecible los Tesoros, más alguna que en consolidaciones ulteriores podrán o no darse, pues a medida que la Hacienda mejore y el interés del dinero baje el Estado tiene que ofrecer menos ventajas a quienes apetecen el papel de acreedores cuyos.

Una primera ventaja del amortizable en que se consolidan los Tesoros es la facultad que se otorga a los nuevos títulos de ser admitidos a la pignoración en el Banco de España y sus sucursales por el 90 por 100 de su valor. Es una garantía contra cualquier eventualidad, y por ese lado se ve bien claro que sin perjudicar ningún interés y sin ensombrecer ningún horizonte, pueden trocarse Tesoros en amortizables.

Otra ventaja, y no ciertamente despreciable, es la exención de timbre durante diez años. El plazo es lo suficientemente largo para que sea a su vez lo suficientemente apetecible.

Los establecimientos de crédito que poseen cuentacorrentistas pueden y deben mostrar hacia los nuevos títulos amortizables las mismas preferencias que hacia las obligaciones del Tesoro. Suelen ser éstas por la facilidad de pignorar y realizar la garantía inmediata de la cuenta corriente. Pues esas condiciones mismas poseerá el amortizable de consolidación. En el momento se tiene el 90 por 100 de su valor, y el interés líquido es el interés líquido medio de los actuales Tesoros.

Razones son todas estas que hacen presumir se presentarán a la consolidación una gran masa de obligaciones del Tesoro de todos los vencimientos, que se hallan en poder de las expresadas entidades.

### Aviso al público

Desde hace algunos días circulan por esta provincia rumores de que «La Victoria de Berlín» Sociedad Anónima de Seguros Generales, fundada en 1853, ha disminuido sus reservas en España y que al retirarse de trabajar en esta Nación, abonaría a sus asegurados las reservas matemáticas.

Esta insidia ha sido, sin duda, inventada por algunos agentes de seguros desaprensivos que para conseguir nuevos negocios, aún en perjuicio de los propios asegurados, no vacilan en propalar toda clase de falsedades y calumnias. Suplicamos a todos los asegurados de «La Victoria» que cuando individuos de esta calaña traten de sorprender su buena fe, les despidan con el mayor desprecio y se dirijan a nuestra Dirección para España, Alcalá, 40 (Apartado 287), Madrid, en la seguridad de que gustosamente les resolveremos cuantas dudas tuviesen.

«La Victoria de Berlín» no piensa dejar de trabajar en España, donde afortunadamente cuenta con la absoluta confianza del público, y continúa aumentando de año su Cartera.

### Gobierno Civil

#### Visitas

Esta mañana han visitado al gobernador civil de la provincia en su despacho oficial el alcalde de Montoro, el de Castro del Rio, don José María Rey Díaz, don José Sanz Noguera, don Juan Palomino, don Antonio A. Morales y don Julián Ruiz Martín.

#### Una autorización

El gobernador ha autorizado a don Rafael Jiménez Núñez para que pueda emplear preparados de extricnina en la finca de su propiedad «Nava Obejo», al objeto de destruir los animales dañinos que en ella existen.

#### Las multas extrarreglamentarias

Continúa cobrándose en el Gobierno Civil el importe de las multas extrarreglamentarias correspondientes a los donativos hechos a cofradías y centros religiosos de nuestra ciudad.

### Instrucción pública

#### Documentación

La Sección administrativa de Primera Enseñanza de Sevilla remite la hoja de servicios del maestro de Cabra don Miguel Aldecoa Morales.

#### Petición de destino

Doña Pilar Estrada, doña Dolores García Verdejo y don José García Vidal, remiten hojas para poder solicitar destino por el cuarto turno.

### “BOLETIN OFICIAL”

El último número de este periódico oficial contiene el sumario que sigue:

Circular de la Diputación provincial dando cuenta del nombramiento de agentes auxiliares de la oficina recaudatoria del impuesto de cédulas personales en su periodo ejecutivo.

Circular del gobernador civil autorizando a don Rafael Jiménez Núñez para que pueda colocar preparados de extricnina en la finca de su propiedad «Nava Obejo», al objeto de destruir los animales dañinos que en ella existen.

Edictos de varios Ayuntamientos y juzgados de la provincia sobre asuntos de interés general.

### Ventorrillo de Pedroches

Se ha hecho cargo de esta típica venta acreditado industrial don José Monroy, dueño del

#### RESTAURANT BUENOS AIRES

quien atenderá bien el servicio; introduciendo grandes reformas en el local para mayor comodidad del público.

### Dr. Romaguera

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.

SEVILLA, 24



## Del Ayuntamiento

### Visitas

En su despacho de la Alcaldía visitaron al señor Santolalla:

Don Antonio Ibarra, don Angel Alejo, el alcalde de Castro del Rio don Juan Fuentes, don Juan Fuentes Rodriguez, don Manuel Rodriguez Manso, don Rafael Salcedo, don José R. de Vergel, don Sebastián Barrios Rejano, don Rafael Vidaurreta Garriga, don Julián de Cabo y don Angel Avilés.

### El alcalde a Sevilla

Terminado el despacho en la Alcaldía, el señor Santolalla salió en automóvil para Sevilla, donde celebrará esta tarde una conferencia con el señor Cruz Conde sobre asuntos de interés local, regresando a Córdoba esta misma noche.

### La Cuesta del Alcázar

Por la Alcaldía se advierte que el 1.º del próximo mes de febrero y durante los días necesarios quedará suspendido el tránsito rodado por el camino de la Huerta del Rey y la Cuesta del Alcázar, a causa de las obras de pavimentación que se han de realizar en ambas vías.

### Asuntos para cabildo

Sesión de la Comisión Permanente de mañana jueves 27 de Enero de 1927:

Borrador del acta de la sesión anterior.

Moción del alcalde proponiendo que el servicio de entretenimiento de empedrados públicos se exceptúe, en el año que transcurre, de los trámites de subasta.

Acta de los señores que han integrado el Tribunal de las oposiciones celebradas para proveer dos plazas de oficiales segundos de este Ayuntamiento proponiendo que las mismas se confieran a don Enrique Fuentes-Guerra y a don Pedro de Toro y de la Prada.

Proyecto del arquitecto para construir una cuneta en la parte derecha de la Ronda comprendida entre la Fuensantilla y el Matadero público.

Presupuesto de ampliación de las obras de fábrica de la casa de máquinas del venero de la Huerta del Rey.

Presupuesto para la realización de determinadas obras en el edificio que en la casa número 31 de la calle Rey Heredia ocupa la Escuela Maternal.

Expediente relativo a la adquisición de una estufa eléctrica para la oficina del inspector jefe de la Guardia municipal.

Expediente relacionado con la adquisición de determinados útiles para la oficina del jefe del Cuerpo de Bomberos.

Expedientes justificativos de la pobreza de las familias de los mozos del reemplazo de 1926, Fernando Boch Sánchez y Francisco Castillo Dominguez.

Certificado del arquitecto de las unidades de obras ejecutadas por el contratista de las de alcantarillado de la calle de la Concepción.

Informe de los señores letrados de la corporación en la instancia producida por don Antonio Martínez Alcaide solicitando que se eleve la renta que el municipio satisface por la casa números 30 y 32 de la calle Juan Rufo.

## PARA DEPILARSE

con facilidad y cómodamente, nada puede igualar a un depilatorio líquido.

**ROSANIEL** es el depilatorio líquido más práctico, económico y eficaz. Es el único que no irrita, no refuerza la raíz del pelo.

Se vende en las buenas perfumerías y droguerías a **pesetas 8** el frasco.

Tres relaciones de los jornales y materiales invertidos en las semanas últimas en las distintas obras y servicios que se ejecutan por administración.

Instancia de doña Rafaela Nevado Olmo solicitando que se le conceda pensión como viuda del músico jubilado Baldomero Baena Rodriguez.

Instancias de don Antonio Fernández Gómez, don Laureano Pérez, don Manuel Campos Torres, don Gerónimo Jiménez Sobrino y don Juan Miguel Morales, solicitando licencia para la apertura de sus establecimientos.

Instancias de doña María Mármol Zamora, don Francisco Cabello León, don Antonio Ruiz Vega y doña Carmen Villalobos Clemente, solicitando que se les incluya, en unión de sus familias, en el padrón vecinal.

Instancia de don Salvador Mendieta Ponce solicitando que se le dé de baja como vecino de Córdoba.

Cuatro instancias de otros tantos interesados solicitando que se les provea de bragueros para el alivio de las hernias que padecen.

Instancia de don Agilio E. Fernández García solicitando llevar a cabo pequeñas obras interiores en su casa número 20 de la calle Valladares.

Instancia de don Eloy López solicitando construir una casa de nueva planta en un solar de su propiedad, sito en el barrio de la Golondrina.

Instancia de don Luis Tallero Padillo interesando construir otra casa de nueva planta en la barriada de los Olivos Borrachos.

Instancia de don Rafael Muñoz Araque pidiendo convertir un hueco de puerta en ventana en la fachada de la casa número 8 de la Avenida de Cervantes.

Instancia de doña María Monedeo Cerezo pidiendo efectuar obras en la fachada y en el interior de su casa número 21 calle Alfaro.

Instancia de don Antonio Hidalgo Marín solicitando construir una azotea en la casa número 60 de la calle Alfonso XII.

Instancia de don Cándido Lozano Palomares interesando abrir un claro de ventana en la parte interior de la casa de su propiedad de la barriada de Alcolea, sita en la calle Acequia.

Instancia de don José Monroy Trujillo solicitando permiso para acometer los desagües de la casa sin número de la calle Fernando de Córdoba a la alcantarilla propiedad del excelentísimo señor marqués de la Mota de Trejo.

Cuentas favorablemente informadas.

## Diputación Provincial

### La Comisión Provincial se reúne

Ayer por la tarde tuvo lugar en el salón de actos de la Diputación Provincial la reunión de la Comisión Permanente de la misma para celebrar sesión ordinaria.

Presidió el acto don Antonio Castilla Abril y asistieron don Manuel Baquerizo García, don Vicente Beneyto, don Isidro Barbudo y don José Sanz.

De secretario actuó el de la Corporación don Filiberto López y López.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior entróse en el orden del día.

Fueron leídos y aprobados también los asuntos siguientes:

Varias instancias solicitando ingreso en las casas de socorro Hospicio y Central de Expósitos; un oficio del administrador de Correos de esta capital, interesando el pago de la suscripción al apartado.

Una carta del presidente de la Unión Mercantil Recreativa solicitando el envío de libros para la Biblioteca de dicha entidad.

Varios decretos de la presidencia concediendo prórrogas del plazo de recaudación de cédulas personales en periodo voluntario a los ayuntamientos de Belmez, Pedro Abad y Villaharta.

Un oficio del gobernador civil solicitando autorización para adquirir ropas y enseres con destino a sus habitaciones particulares.

Varios presupuestos y cuentas de los directores de establecimientos benéficos.

Dióse cuenta de una carta del presidente de la Diputación de Segovia, adjuntando exposición dirigida al ministro de la Gobernación respecto a la Real orden de 4 del actual sobre los Institutos provinciales de Higiene, acordándose adherirse.

También se dió cuenta de un oficio del director de Crónicos, participando el buen comportamiento observado por los albañiles que prestan sus servicios en los nuevos pabellones de dementes, con motivo del incendio ocurrido en un edificio contiguo a dicho Hospital.

La Comisión acordó expresar el agradecimiento de la Corporación y concederles una gratificación de 125 pesetas.

Asimismo, se acordó adherirse con el mayor entusiasmo a la iniciativa del diario de Sevilla «La Unión», apoyada y secundada por entidades sevillanas, para pedir un título nobiliario para el Excmo. señor don José Cruz Conde, y dirigir un telegrama en tal sentido al alcalde de Sevilla y otros de felicitación por la idea al director de «La Unión» y presidente del Centro Mercantil de dicha provincia.

Fueron aprobados todos los demás asuntos que figuraban en el orden del día, levantándose la sesión por el señor presidente.

### De montería

El presidente de la Diputación, señor Castilla Abril, marchó esta mañana a una montería.

Durante su ausencia ha quedado encargado del despacho el vicepresidente don Manuel Baquerizo.



# Tribunales

## Señalamientos para mañana

Sección primera.—Vista de la causa procedente del juzgado de la Izquierda de esta capital, contra Francisco Ceballos López y otro, por el delito de hurto; defensores, señores Velasco y Espina.

Causa instruida por el juzgado de la Derecha de esta capital, por el delito de hurto, contra Juan Torrecilla Alias; defenderá al procesado el señor Espina.

Sección segunda.—Vista de la causa procedente del juzgado de Aguilar, por hurto, contra Carmen Montero Sánchez; defensor, señor Gozálviz; procurador, señor Barasona Ortiz.

En la misma Sección se verá la causa por raptó, contra Bartolomé Cerezo y otro.

De la defensa de éstos se han encargado los letrados señores Vidaurreta y Lara. Representará a los procesados el procurador señor Austria.

## Sentencias

La Sala primera ha dictado sentencia en la causa instruida por el juzgado de Castro del Rio, por el delito de hurto, contra Manuel Aguilera Mármol y tres más.

Todos ellos han sido absueltos.

La Sala segunda ha condenado a un mes y un día de arresto mayor, 125 pesetas de multa y siete pesetas de indemnización a Manuel Garcia Rufo, en la causa que se le seguía por coacciones.

En la causa procedente del juzgado de Bujalance, por resistencia, se ha dictado sentencia, condenando al procesado, Manuel Cañones Rull, a seis meses de arresto mayor y 500 pesetas de multa.

La misma Sala ha dictado sentencia en la causa procedente del juzgado de Cabra, por el delito de tenencia de armas, contra Antonio Sabariego Sevillano.

Este ha sido condenado a tres meses y un día de arresto mayor y al pago de cien pesetas en concepto de multa.

# Registro civil

## Nacimientos

Derecha.—Rafael Torres Rodríguez, Francisco Almagro Luque, Galo Adamuz Montilla, María Josefa Varo Márquez y Soledad Santiago Garrez.

## Matrimonios

Izquierda.—Antonio Gracia Sánchez con Carmen Cosano Leiva.

## Defunciones

Derecha.—Carmen Flores Martínez, de 67 años; José Ornero Sánchez, de 66 años; Manuel Gómez Navajas, de 19 años; Francisco Fernández López, de catorce meses, y Manuela Velarde Jiménez, de 61 años.

Izquierda.—Josefa Morado Muñoz, de 80 años; Joaquín Suárez Gálvez, de 61 años; Manuel Roldán Parras, de 18 años, y Teresa Cuenca Rodríguez, de 80 años.

**El Metro** vende los retazos de pañería sobrantes de la temporada muy baratos.

## El "tiempo" que hizo hoy Muchas nubes y, a ratos, sol

El centro principal de perturbación atmosférica del occidente de Europa continúa en las proximidades del archipiélago británico, aunque se ha corrido hacia el norte.

Y como al oeste de Portugal reside un área de presiones débiles, el cielo se presenta con muchas nubes por toda España. Así, el de nuestra provincia ha sido hoy muy nuboso, si bien en ocasiones ha permitido que el sol luzca con todas sus magnificencias.

La temperatura ha sido un poco más baja que en la jornada anterior para la mínima: 3'40 grados. En cambio, la máxima ganó dos grados (17) sobre la última que registró el termómetro.

El barómetro ascendió francamente.

Pronóstico: vientos flojos y moderados de la región del Este; buen tiempo, poco estable, algunas nieblas.

## Alcaldía Constitucional de Córdoba

### Concurso de Carteles para las Ferias

En virtud de acuerdo adoptado por el excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia, convócase a concurso de bocetos para carteles anunciadores de las Ferias de Nuestra Señora de la Salud y de Otoño, sobre la base de las siguientes condiciones:

El asunto del boceto y el procedimiento para su realización serán de la libre elección de los autores.

El tamaño de los bocetos será de 1'90 por 1'15 m. aproximadamente y cada artista podrá presentar varios proyectos.

Se establecen dos premios: El primero de 1.500 pesetas y el segundo de 750.

El Jurado calificador estará constituido por la Comisión de Ferias y Festejos.

El plazo de admisión terminará el día 20 del próximo mes de Febrero.

Todos los bocetos admitidos quedarán expuestos al público en lugar adecuado hasta el día 1.º de Marzo.

El fallo del Jurado será inapelable.

Los bocetos serán entregados contra recibo en la Secretaría del excelentísimo Ayuntamiento. Cada proyecto tendrá consignado su lema. El nombre, domicilio del autor se expresarán en pliego cerrado y lacrado, el cual contendrá en su interior el mismo lema que el boceto correspondiente. La presentación dentro de plazo del talón de facturación de bocetos por f. c., equivale a la entrega de éstos en las Casas Consistoriales.

Los bocetos quedarán de la propiedad del excelentísimo Ayuntamiento, con derecho a reproducirlos para los fines expresados en la forma que estime más conveniente, sin limitación de ninguna clase.

Los proyectos no premiados podrán ser recogidos por sus autores o representantes dentro del siguiente mes de Abril.

Córdoba 17 de Enero de 1927.—El Alcalde, Francisco Santolalla Natera.

# De Hacienda

## Pagos para mañana

Por la Tesorería de esta Delegación de Hacienda se harán efectivos los libramientos siguientes:

Don José Villanueva, señores Ruiz y Solís, hijo de don Rafael Reyes, don Benito Grande, Ayuntamiento de Córdoba, don Juan Alvear, don Manuel de la Rosa, don Manuel Molina, don Pedro Fernández, don Miguel Cabrera y señor depositario pagador.

## Libramientos pendientes de cobro

Se hallan pendientes de cobro los libramientos a favor de los señores siguientes:

Doña Paz Olalla, don Robustiano López, don Rafael Alba, doña María Antonia López, don Eugenio Ruiz, don Ramón Casaus, habilitado de la guardia civil y don Rafael Vázquez Aroca.

# Militares

## A Madrid

Ha marchado a la corte el comandante de E. M. señor Sanguino.

## Regreso

El capitán de caballería don Francisco J. Alfaro ha regresado de Madrid.

## Concesión de haber

Se ha concedido al soldado Máximo Martín Torres el haber de 22'50 pesetas mensuales que tenía solicitado de la superioridad.

## Pensiones concedidas

A José Reyes Rodríguez y Francisca García Huertas le han sido concedidas una pensión anual de 328'50 pesetas como padres de un soldado muerto en campaña.

Igual concesión se ha hecho y por el mismo concepto a José Arenas Fernández y a Telesfora Almansa.

## En la Plaza de San Andrés

### Un niño es lesionado

Esta tarde se encontraba en la Plaza de San Andrés el niño de 12 años de edad Luis Cabada Carmona.

Con motivo de una travesura de éste, fué golpeado por el vecino de esta capital Alfonso Polo Carrillo, de 64 años.

Luis resultó lesionado.

Trasladado a la Casa de Socorro los facultativos de guardia le apreciaron una herida contusa con hematoma en la región parietal derecha, de carácter leve.

Después de curado pasó a su domicilio. Fernán-Pérez de Oliva, 5.

Alfonso Polo Carrillo ha sido denunciado ante la autoridad competente, por su proceder.

¿ Quiere usted impresos bien hechos y económicos ?  
Visite la Imp. **La Verdad**  
LIBRERÍA, 24 - TELÉFONO 383



## De gran interés para los propietarios de aceitunas y para los fabricantes de aceites

Con el fin de dar a la publicidad los servicios prestados por esta Granja Agrícola, a manera de lo que hace Italia con los establecimientos similares a éste, América donde el Estado da su liquidación agrícola, y Francia que por medio de la prensa enseña a sus agricultores lo que sus técnicos han podido deducir de sus experimentos, daremos a conocer algunas experiencias efectuadas en este centro que son de gran utilidad para todos aquellos que quieran tenerlas presentes en su fabricación de aceites.

Ante todo debo recordar que con el fin de comprobar las observaciones hechas en mis publicaciones anteriores, he efectuado una serie de ensayos que justifican en todas sus partes la solución que daba en mi artículo denominado «Manera de resolver el problema de los aceites en España».

La primera experiencia ha sido efectuada recogiendo 400 kilos de aceituna a ordeo de los árboles y llevándolas seguidamente a la molturación; el aceite obtenido en estas condiciones dió cinco décimas de acidez, por consiguiente esta graduación es la que traen los aceites contenidos en las aceitunas que se muelen sin ser entrojadas; después este aceite fué sometido a tres lavados de agua fría, con intervalos de dos horas, reduciendo su acidez con este tratamiento a tres décimas.

Otra experiencia fué efectuada para conocer la escala gradual de la acidez con relación al tiempo de entrojamiento, resultando que las aceitunas cuyo entrojamiento era de cinco días, sus aceites dieron un 1.1 grados de acidez, las que llevaban quince días, 1.6 grados y las que procedían de suelos, 3 grados.

Otras experiencias se han hecho para conocer el rendimiento de las aceitunas, y entre ellas, daremos a conocer una, que con motivo de ciertas divergencias habidas entre cosecheros de aceitunas y fabricantes de aceites, fué la causa que con carácter oficial se enviasen aceitunas a este centro, para que certificarásemos su rendimiento. Pesó el litro de las 514.50 kilos de la aceituna remitida, sacando la media de los ocho sacos que enviaron, 574.25 gramos. El aceite obtenido de los expresados kilos de aceituna, fué de 118 y la cantidad de orujo de 174 kilos; por consiguiente, para producir los 11.50 kilos de aceite se necesitan 50.14 kilos de aceituna.

Estos conflictos sociales no llegarían a producirse si los encargados de evitarlos tomaran en cuenta los consejos que en repetidos artículos tengo expuesto. En Francia (a pesar de su escasa producción de aceite) existen ya más de 70 Cooperativas; con estos organismos han solucionado esta clase de disquisiciones; yo he visitado en el Mediodía de Francia un pueblo donde antes de establecerse la Cooperativa había 14 molinos y a los dos años de su funcionamiento no quedaban más que ella y tres molinos que trabajan con aceitunas propias. Estas Cooperativas han sido instaladas con el Cré-

dito Agrícola, que les da el dinero al tres por ciento, obteniendo los aceites con seis décimas de acidez, los orujos con un agotamiento que no pasa del diez por ciento y cobran de maquilla a los asociados el dos por ciento.

Otra experiencia efectuada ha sido persiguiendo la idea de suprimir la segunda presión con escalda. Para ello de 400 kilos de aceituna se obtuvieron en primera presión sin agua, sometiendo la masa a la presión de 6.000 libras y siendo el tiempo de duración en llegar a ella, una hora y diez minutos 89 kilos de aceite. En la segunda presión de orujo con escalda sometido durante el mismo tiempo y presión dió cuatro kilos de aceite, cantidad que no remunera los gastos del personal, agua, combustible, etcétera, etc.

También hemos observado en los numerosos orujos que entran en el Laboratorio de este Centro, para su análisis, que la mayoría arroja un agotamiento superior al 12 por 100, cuya cifra demuestra lo mal que se lleva la fabricación; en ciertas ocasiones he podido comprobar que estos defectos de agotamiento eran debidos a que la dimensión de los capachos era superior a tres veces el diámetro del pistón.

De la misma manera debo hacer constar para que resplandezca la verdad de los hechos (ya que algunos tratan de poner defectos a las Centrifugas, en contra de la opinión francesa que tienen suprimidos con estas máquinas los pozuelos desde hace algunos años) que con la que posee este centro acoplada directamente a la prensa sin necesidad de pozuelos, hemos obtenido ya este año todos los aceites que produce este centro al día, hemos evitado el perjuicio que tienen los aceites al estar en contacto con los alpechines, hemos obtenido mayor agotamiento de éstos, y por último, se están vendiendo estos aceites con el sobreprecio de una peseta en arroba.

En resumen, los consejos que se deducen de estos estudios para los que quieran obtener mayores beneficios en cantidad y calidad de aceite, son: que regulando la entrada de aceituna en la fábrica con la elaborada, se obtienen aceites selectos; yo, que quiero hablar con el ejemplo, diré que en un molino que adquirí recientemente, cuyos rulos están movidos por caballería, cuya prensa es movida a brazo y el cual no reúne todavía los últimos adelantos, estoy obteniendo el 70 por 100 de los aceites con menos de un grado de acidez, y el resto, que proviene de aceitunas de suelos, con 2.5 grados.

De la misma manera deben tener presente los fabricantes que con los lavados le quitarán siempre algunas décimas de acidez; que con la temperatura en el local de 18 grados, los capachos proporcionados a la prensa y las tortas de orujo finas pueden obtener mayores agotamientos en los orujos.

Con relación a la supresión de la segunda presión con escalda, a pesar de que las experiencias citadas anteriormente demues-

tran que son antieconómicas, yo por mi parte no me atrevo a aconsejarlos rotundamente en España, porque no estando nuestros oleicultores lo suficientemente adelantados para introducir esta reforma, podría ocasionarles serios perjuicios; no sucede lo mismo en Francia, que la tienen suprimida desde hace tiempo, pues allí con sus numerosas cooperativas y el personal técnico encargado de inspeccionarlas, lleva una organización perfecta.

Por último, deben tener muy presente todos los que me lean que los conflictos sociales en esta materia se evitan con las Cooperativas y que las Centrifugas introduce una revolución en la industria oleícola.

**Enrique Agudo Pavón,**  
*Ingeniero-director de la Granja Agrícola de Jaén.*

## Sucesos y denuncias

### Insultos y amenazas

A requerimiento de Isabel Ramos Vioque, de 36 años de edad, fué detenido esta mañana Juan Jiménez Moreno, de 31 años.

Este había insultado y amenazado repetidas veces a Isabel.

### Denunciado por romper un farol

El niño Lorenzo Medina Sánchez, de ocho años de edad, ha sido denunciado por haber roto un farol del alumbrado público, valorado en 2.50 pesetas.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

### Malos tratos

En la calle José Zorrilla ha sido detenido el vecino de Nueva Carteya José Cabello Martínez, de 32 años de edad, el cual maltrató de obra a la prostituta Angela Moreno Muñoz.

El juzgado municipal de la Izquierda tiene conocimiento del hecho para los efectos consiguientes.

### Obrero denunciado por no pagar

Miguel Moyano Jiménez, de 29 años de edad y de oficio jornalero, ha sido denunciado por negarse a pagar el importe de un servicio de automóvil por él utilizado.

En la Comisaría de Vigilancia, el denunciado dijo llamarse Julio Moreno González, por lo que ha sido puesto a disposición del juzgado de instrucción de la Izquierda.

### Caída desgraciada

En la calle Pastores tuvo la desgracia de caer al suelo, lesionándose, la vecina de esta capital Rafaela Torres Quero, de 54 años.

En la Casa de Socorro fué curada de una contusión en el labio inferior y esguince en la rodilla derecha.

Su estado se calificó de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Una vez asistida pasó Rafaela a su domicilio.

**En El Metro** se puede comprar con confianza, por ser igual precio para todos.



## Motivos sentimentales

# Camilo Serrano se encuentra en un apuro

Al hablar de Camilo Serrano nadie ignorará que se trata del popular mozo de equipajes, que por su diligencia y sus sentimientos caritativos ha alcanzado en Córdoba cierto relieve.

Nadie negará el relieve de Camilo, cuya estatura *mignon* le significa entre los hombres de vulgar corpulencia y cuya voluminosa cabeza de macrocéfalo, se destaca y se hace visible, [por contraste, entre todas las demás de los hombres de su época.

Camilo, además, ha sido en todo tiempo un asiduo colaborador de LA VOZ, ha sido nuestro «redactor de andenes», título que no le hemos regateado en ningún momento. Por extraña paradoja el popular Camilo es un gran amigo de Alcalá Zamora, y seguramente ha hecho más propaganda y más favores al nicetismo que don Niceto a él. Así ha ocurrido también con nosotros, aunque es notorio que apreciamos a Camilo tanto como apreciarlo puede el ilustre exministro de Priego.

Hombre probo y ciudadano modelo, Camilo Serrano ha sido en días angustiosos para España el «cosario de Córdoba en Marruecos» y en tierras africanas ha ostentado la representación del Ayuntamiento cordobés repartiendo el aguinaldo entre los soldaditos paisanos nuestros, por quienes recorrió intrépido el campo moro y para quienes tuvo en las posiciones más avanzadas un saludo cariñoso, una frase de aliento y un abrazo de los familiares, sin que los «pacos» osasen perturbar su serena tranquilidad.

Camilo—nuestro Camilito, como diría el señor Pozo—tiene además en su glorioso haber unas notas simpaticísimas, las del

altruismo y la generosidad. Hemos perdido la cuenta de las veces que el bueno de Camilo ha iniciado suscripciones encabezadas con todo su haber del día en favor de familias menesterosas, ha gestionado billetes de caridad, ha buscado y costado albergue a familias transeúntes desamparadas y ha ejercido, en fin, su altruismo y su filantropía, si no con más extensión que el marqués de Valdesillas, con más intensidad, porque seis pesetas y media para Camilo han sido siempre más que para el ilustre procer los seis y medio millones de pesetas que lleva donados para beneficencia y cultura.

Camilo es por todos conceptos una bellísima persona, un servidor fiel y un auxiliar poderoso del comercio, de los ferrocarriles y de la Prensa.

Pues bien—ahora me voy a poner muy serio—Camilo se encuentra enfermo desde hace algún tiempo. Ha sufrido en Madrid una delicada operación; tiene cada día más hijos y recientemente se ha agravado, teniendo que someterse de nuevo a la intervención médico-quirúrgica, con cierre total en los ingresos y cauce abierto para los gastos, que han llevado un déficit enorme a su presupuesto familiar.

Un compañero de Prensa nos ha referido esta situación de Camilo, que se encuentra en un grave apuro.

Hay que salvar a Camilo, señores pudientes.

Es preciso corresponder generosamente con quien la tuvo para todos; es indispensable ofrecer ante el mundo la ejemplaridad de un noble proceder para quien en todo momento ha sido un ciudadano ejemplar.

El H. G.

## Desde Aguilar de la Frontera

**Sentida defunción.**—El día 23 de los corrientes dejó de existir en esta localidad la bellísima y encantadora señorita Rosario Pires Carmona, a los 22 años de edad, hija de don Gonzalo Pires Aguilar-Tablada y de doña Trinidad Carmona.

Al día siguiente, a las cuatro de la tarde, se verificó el entierro, al que asistió numerosísimo público, siendo presidido por don Luis Iglesias Varo, don Luis Pallarés, don Angel Aguilar-Tablada y Rodrigo, don Enrique Aguilar-Tablada de Toro y don Miguel y don Rafael Aguilera Carmona.

El féretro lo llevaron don Manuel Arcos Górdajuela, don José del Castillo Aguilar-Tablada, don Juan Alberca Jiménez, don Eloy Lucena Laáron de Guevara, don Manuel Maldonado Aguilar-Tablada y don Rafael Moreno Calvo-Rubio.

Las cintas fueron llevadas por don José Calvo-Rubio Aguilar-Tablada, don Florentino Encinas y Herránz, don Luis Bustillo Merino y don Francisco Guerrero Guerra.

Reciban los padres de la malograda señorita nuestro pésame más sentido.—*Corresponsal.*

## Rincones cordobeses

### El parador del Potro

Hay en la típica e inconfundible plaza del Potro un parador que rememora tiempos pretéritos. Aquellos en que se viajaba en galeras y se gozaba del paisaje, palmo a palmo; en que se hacía alto en las ventas del camino para dar descanso a los molidos huesos, y en que se saturaba uno del ambiente de la comarca.

Las costumbres de cada trecho recorrido eran vividas por los viajeros, siquiera fuera de paso, nunca lo suficientemente de prisa para poder sustraerse a ellas.

De la abundancia o de la miseria de los pueblos, de las regiones, llegaba a participar el que se decidía a largos viajes, dispuesto a arrostrar todos los posibles accidentes, todos los contratiempos, a veces graves, por las partidas de bandoleros, que, a espaldas de la ley, dieron a España una nota de color, una pincelada roja, no exenta, en ocasiones, de gallardías muy admiradas.

En el «Parador del Potro», la imaginación me lleva a esos y otros episodios que pasaron para no volver. Y para que las

ideas sean más precisas, para avivar el recuerdo de lecturas que tanta huella dejaron en mi ánimo, para hacerme la ilusión de que vivo años que no conocí y que se me antojan llenos de poesía, me instalo allí una noche y hago corro en la tertulia de unos arrieros, aceptando el vaso de vino que alienta la charla y el cigarro que he de liar en papel tosco, recio, después de limpiar de palcos el tabaco y triturarlo entre las palmas de las manos.

Se habla del campo. Todas las conversaciones son a modo de un canto a la madre tierra; de lo que *ogaño* promete el trigo, la aceituna o la algarroba. Una conversación empezada ha siglos y que no terminará nunca entre estas buenas gentes. Nada de política—¿para qué?—y poco, muy poco, de lo que dicen *los papeles*.

Como hay que madrugar, temprano se deshace el corro. Siento deseos de quedarme en el patio, recostado en unos sacos sobre los que se apoya un viejo arcon, que parece esperar la mirada escrutadora e inteligente de un anticuario. Desisto del propósito y subo a mi alquilado dormitorio; una habitación que, como las demás, tiene su entrada por la galería, crujiente bajo las pisadas.

Pero yo no he ido a dormir. Paso la velada leyendo y, cuando el sueño acude, me acodo en las barandillas del corredor.

Es noche aún; una noche tibia y serena.

Un gallo lanza su canto, sonoro y petulante. Las estrellas van perdiendo su brillo y el cielo se torna blanquecino.

Los que fueron mis contertulios, andan ya en las cuadras, aparejando el ganado. Suenan esquilas, con su sonsonete alegre y campesino.

Es la hora de partir. Se oye, estridente, el chasquido de las trayas y el ruido de los carreteros, llamando a las mulas por sus nombres.

—¡Ohooo... Primorosa!

—¡Ay! Ay, Ay, Clavelina!...

Trepida la plaza del Potro. Se alejan los carros lentamente y se pierde en la lejanía el sonsonete de las esquilas.

Cuando voy en busca de mi mullido y confortable lecho, Córdoba va despertando al nuevo día. La torre de la Mezquita se yergue airosa, destacando su silueta entre unas nubes rojizas y mañaneras, que deshará el sol.

Las campanas de los templos llaman a misa de alba.

Fernando Carrasco.

## Cuotas Advertencia

Antes de comprar los Equipos del nuevo Uniforme, visitar la acreditada Sastrería Militar de

**Jiménez Alados**  
Plaza del Salvador, núm. 26  
Córdoba

Visiten la casa del **Metro** y notarán las ventajas que anuncia.



# Información telefónica

## Ha comenzado la cacería regia en el coto de Doñana

El príncipe de Asturias pasa el día en el Pardo.-El ministro de Fomento está indispuerto.-El día en los ministerios.-La reorganización militar y civil en el protectorado.

(De nuestro redactor-corresponsal señor Benavente.)

### De Madrid

Madrid 26, de las 15 a las 19 t.

#### El príncipe de Asturias

Esta mañana marchó al Pardo el príncipe de Asturias, acompañado de su profesor señor Loriga.

#### La infanta doña Isabel

Esta mañana estuvo en Palacio la infanta doña Isabel para saludar a la princesa de Salm Salm.

#### Los infantes don Juan y don Gonzalo

Los infantes don Juan y don Gonzalo asistirán esta tarde a la función que en el Teatro de la Comedia celebran los antiguos alumnos de San Isidro.

#### En el ministerio de Marina

El contralmirante Cornejo estuvo toda la mañana en su despacho estudiando asuntos. Luego recibió varias visitas, entre ellas la del conde de Jimeno.

#### En el ministerio de Instrucción Pública

En su despacho recibió el ministro de Instrucción Pública la visita de una comisión de catedráticos de Salamanca y del catedrático de la Universidad Central señor Cabrera, quien dió cuenta al ministro de su reciente viaje a Cuba y la América del Sur.

También visitó al señor Callejo una comisión de Criptana, acompañada del gobernador civil de Ciudad Real, para invitarlo a la inauguración de las obras de dos grupos escolares que costea aquel Ayuntamiento.

#### El presidente en el ministerio de la Guerra

El general Primo de Rivera no salió esta mañana de sus habitaciones particulares del ministerio de la Guerra.

Recibió la visita del general Martínez Anido celebrando una larga entrevista.

También recibió al vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional señor Castedo, quien dió a la salida a los periodistas que se había aplazado hasta el día 3 de febrero la Asamblea naranjera en Valencia a fin de que los productores y exportadores de dicho fruto puedan estudiar el orden del día, que mañana les será enviado por correo y que es de gran importancia.

#### En el ministerio del Trabajo

Ha visitado al ministro del Trabajo el comandante aviador señor Gallarza, para pedirle una pensión de la Junta del Patrona-

to de obreros para pensiones al extranjero a favor de su mecánico Arozamendi.

También visitó al ministro una comisión de fabricantes de harinas para invitarlo a la asamblea de harineros y una comisión de vecinos de Alcaraz (Albacete), para solicitar la medalla del Trabajo a favor del profesor de primera enseñanza de aquella localidad señor Pretel, que lleva sesenta años prestando servicios.

#### Varios decretos.--Se crea la Dirección de Colonización

En el «Boletín» de Marruecos y Colonias se publican varios decretos, uno creando la Dirección de Colonización y otros referentes a designación de personal.

Otro decreto pone en vigor varios impuestos y finalmente otro se refiere a los bienes del Magzen.

#### La reforma del Código de comercio

La «Gaceta» publica una disposición señalando el día 31 del mes actual como final del plazo de información sobre el anteproyecto de reforma del libro segundo del Código de comercio.

#### El conde de Guadalhorce, indispuerto

El ministro de Fomento, conde de Guadalhorce, se encuentra algo indispuerto, atacado de gripe, por cuya causa no pudo asistir hoy a su despacho.

#### El Comité agrario

Bajo la presidencia del director general de Agricultura, señor Vellandó, se ha reunido en el ministerio de Fomento la comisión ejecutiva del Comité agrario.

#### Callejo a Murcia

Mañana emprenderá su anunciado viaje a Murcia el ministro de Instrucción Pública señor Callejo.

#### Tres obreros aplastados por una locomotora

Una locomotora que hacía maniobras en El Escorial arrolló a tres obreros que trabajaban en la vía, causándoles la muerte.

Los infelices obreros quedaron horriblemente destrozados.

El accidente se produjo por encontrarse las víctimas trabajando en la entrevía y en una curva muy pronunciada de la misma.

El ruido de las herramientas que manejaban les impidió oír la trepidación de la locomotora, que circulaba a mucha velocidad.

Los cadáveres fueron arrastrados a distancias de 70 y 80 metros.

El maquinista no se apercibió del accidente, enterándose de lo ocurrido, según ha declarado, al llegar a la estación.

Identificadas las víctimas, resultan ser

Ignacio González, Isidro López y Paulino Segovia.

El juzgado se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento de los cadáveres.

Las declaraciones prestadas por otros trabajadores de la vía, que se encontraban en lugar próximo al del accidente, coinciden en que no se apercibieron de la desgracia.

#### El ministro de Hacienda no recibe, atento a las noticias de provincias sobre la conversión de la Deuda

El ministro de Hacienda ha estado todo el día en su despacho.

No recibió visitas, estando pendiente todo el tiempo de las noticias que se reciben de provincias sobre las operaciones de conversión de la Deuda del Tesoro.

En más de la mitad de las provincias las operaciones han comenzado.

El señor Calvo Sotelo tiene excelentes impresiones.

### De Marruecos

#### Las reformas en la organización del protectorado

Melilla 26.—Según informa «El Telegrama del Rif», las reformas adoptadas por el Gobierno, de acuerdo con el Alto comisario, se implantarán en dos etapas.

La primera, en Febrero y Marzo, y la segunda, de mayor importancia, más adelante.

Se asegura que las doce compañías expedicionarias que quedan en la zona occidental, serán repatriadas, quedando solo las que están en guarniciones permanentes cuando en Marzo se incorporen los nuevos reclutas.

Dice también el colega que la Artillería será objeto de reorganización en Ceuta y en Melilla, quedando un coronel como jefe del regimiento y de todos los servicios del Arma.

Quedarán, posiblemente, separados en la nueva organización el Mando militar y la Alta Comisaria, como ocurre actualmente en la zona francesa, donde hay un residente civil y un comandante jefe de las tropas de ocupación.

Termina anunciando la posibilidad de que el Gobierno acuerde establecer brigadas de reserva.

Por algo será ver la casa del Metro y sus sucursales, tan concurridas de compradores.



## De provincias

### ALMERIA

#### Otro caso como el de la peladora de Madrid

Almería 26.—Dentro de muy pocos días comenzará en esta Audiencia la vista de una causa contra la vecina de Tomantil, Josefa Navarro.

Esta, pocos días después de ser asesinada su marido, inscribió en el Registro civil como hijo suyo un niño de pocos días que le había entregado una mujer forastera que fué asistida en el pueblo por una comadrona y que ahora ejercerán en el juicio la acusación privada.

Josefa adoptó al hijo y lo inscribió como propio, creyendo hacer una obra de caridad y llevada de sus sentimientos maternales.

El caso, por su semejanza con el de la peidora de Madrid, que ha sido indultada con motivo del santo del Rey, ha despertado gran expectación.

### ALICANTE

#### Trágico final de un matrimonio

Alicante 26.—Comunican del pueblo de Pego que el matrimonio constituido por Venceslao Ruiz, de 65 años de edad, y Modesta Benchea, de 64, sostenían frecuentes altercados hasta el extremo de alcanzar celebridad en el pueblo como matrimonio mal avenido.

Desde hace varios días el matrimonio no se oía.

Reinaba en la casa un silencio sepulcral y esto alarmó a los vecinos acostumbrados al refunfuño y gritería de los amargados esposos.

En vista de que la puerta del cuarto permanecía cerrada, los vecinos avisaron al juzgado.

Este practicó un reconocimiento, apreciando en el interior de la vivienda un cuadro de horror.

La esposa yacía sobre el pavimento en un charco de sangre.

Presentaba una herida de arma de fuego en la espalda con orificio de salida por la región torácica.

Venceslao, también cadáver, presentaba una espantosa herida en la garganta, y yacía muy próximo al cadáver de la esposa.

Se cree que en una de las disputas sostenidas por el matrimonio, disparó contra su mujer matándola, y después se suicidó infiriéndose la tremenda herida que presentaba en el cuello.

### BARCELONA

#### Final de una vista

Barcelona 26.—En la Sala tercera de esta Audiencia ha continuado hoy la vista de la causa instruida por expedición de billetes falsos contra Pedro Alarcón, José Morales, Alfonso y Felipe Herrero.

Los defensores de estos procesados, en brillantes informes, pidieron la absolución de los mismos, o en caso contrario que se les condene a una pena inferior a la solicitada por el fiscal.

La vista quedó terminada para sentencia.

#### Muerto por un tren

Barcelona 26.—Comunican de Tarragona que en el kilómetro 197 de la línea de Va-

lencia y cerca de Campredó, un tren de mercancías arrolló a un hombre.

El convoy quedó detenido, dándose aviso a la autoridad judicial.

El arrollado recibió tan gravísimas heridas, que falleció instantáneamente.

No pudo ser identificado.

### CADIZ

#### La cacería regia en "Doñana".—Llegan el Rey y sus acompañantes.—Los planes para las batidas

Sanlúcar de Barrameda 26.—A las cuatro de la tarde fondeó frente al muelle del coto el yate «Stephanotis», en el que han hecho su viaje desde Sevilla el Rey y sus acompañantes.

El yate, que venía escoltado por el contratorpedero «Bustamante» y el remolcador de la Junta de Obras del Puerto de Sevilla «Pastor y Landero», lucía en el palo mayor el pabellón morado de Castilla.

Los excursionistas traspasaron a una gasolinera que los trasladó al desembarcadero, donde fueron recibidos por el príncipe don Gabriel de Borbón, que vino con anticipación de Jerez para asistir a la cacería; la duquesa de Tarifa, los condes de Marquina, los coroneles de carabineros y de la guardia civil, el comandante de Marina de Sanlúcar y el capellán del coto.

En el momento del desembarco, la puplicación del «Bustamante» formó sobre cubierta dando los vivas de ordenanza. Rindió honores una sección montada de carabineros, que fué revistada por el Rey.

Las fuerzas de servicio en el coto están mandadas por el capitán de carabineros señor Ramírez y el de la guardia civil señor Peña.

El Monarca saludó amablemente al personal del coto, que lo aclamó entusiásticamente.

El comandante del «Bustamante» desembarcó, ofreciendo sus respetos al Rey, el cual dispuso que durante la cacería estuviera fondeado dicho buque frente al coto.

Fuerzas de carabineros y de la guardia civil acordonan la finca.

Los excursionistas se trasladaron al palacio del coto, a quince kilómetros del desembarcadero, en automóviles-orugas.

A las siete llegaron los cazadores al palacio, sirviéndose seguidamente el te.

El Rey conferenció por teléfono con la Reina doña Victoria y con el presidente del Consejo.

A las diez de la noche se celebró la comida y de sobremesa se hicieron los planes para las batidas, que comenzarán por la mañana, en los sitios «El Puntal», «Venta de la Laguna», «Los hermanillos» y «Los gatos».

A las doce se retiraron a descansar el Rey y los demás cazadores.

El tiempo está lluvioso.

### PONTEVEDRA

#### Atropellado por un automóvil

Vigo 26.—En San Jorge de Saco un automóvil de la matrícula de Pontevedra atropelló a un vecino de dicho pueblo, causándole lesiones en la cabeza y piernas.

### VALENCIA

#### Sangriento suceso

Valencia 26.—En la madrugada última ha ocurrido un suceso que ha impresionado extraordinariamente a cuantos lo presenciaron, por la índole del mismo.

En una casa de vinos llamada Casa de Camés, se hallaban cenando amigablemente tres individuos.

Uno de ellos conocido por Paco (el Zapatero), insultó a los otros dos, llamados Félix Ortiz y José Azorín.

De las palabras pasaron a los hechos y Paco (el Zapatero) acometió con unas tijeras a sus contrincantes.

Resultaron Félix y José heridos de gravedad.

El agresor ha sido detenido.

## NECROLOGÍA

En Bujalance, donde residía, ha fallecido hoy la respetable y virtuosa señora doña Juana González de Canales, madre de nuestro querido amigo el exalcalde de Córdoba don Patricio López y González de Canales.

Una rápida enfermedad ha segado la vida de esta ejemplar señora, modelo de virtudes cristianas, que hoy muere rodeada de sus hijos y nietos. La noticia llegada a Córdoba esta mañana, ha causado muy triste impresión.

A las cuatro de la tarde de hoy se habrá celebrado el entierro en Bujalance. Para dicha población y con objeto de asistir a la fúnebre ceremonia, han marchado en automóviles numerosos amigos políticos y particulares del ex-alcalde de Córdoba.

A la distinguida familia doliente enviamos el sincero testimonio de nuestro pésame más sentido por la irreparable desgracia que sufre.

## Noticias locales

#### El cante "jondo"

Para actuar en el teatro Principal de Palma del Río el jueves y el viernes próximos, han marchado a dicha ciudad los «cantaores» flamencos Félix Gallardo (Niño de la Rosa) y Agustín Molleja (Niño de la Villa), acompañados del popular tocador de guitarra Juan Antonio.

#### Inauguración del campo de "tennis"

La bendición e inauguración del nuevo campo de deportes que ha construido el «Lawn Tennis Club de Córdoba» no tendrá lugar, como se había acordado, mañana jueves. El haber tenido que salir para Madrid el presidente del Club don Francisco Sanguino, ha aconsejado a la directiva aplazar aquel brillante acto hasta el domingo 30 del corriente, a las tres de la tarde, para cuyo día ya estará en Córdoba el digno presidente.

Después de la bendición e inauguración oficial del campo, se trasladarán los socios del Club al Círculo de la Amistad a gustar de las delicias del te con pastelillos y con baile.

**El Metro** vende Franelas, Lanas señoras, Gamuzas y Astrakanes, a precios increíbles.



# Informaciones de hoy 27

## DE MADRID

### Crónica financiera

El empréstito de consolidación, que fué lo que más interesó a la opinión bursátil en los últimos días, ha sido muy favorablemente recibido en Bolsa. Los tenedores de obligaciones del Tesoro tienden a la consolidación, siendo poco numerosos los que van al reembolso. Las condiciones de elasticidad del empréstito son buenas y hacen mayor el grupo de obligacionistas satisfechos que si sólo se hubiese admitido una de las dos tendencias (exención o aplicación de impuesto.)

Consecuencia lógica del decreto que resolvió el asunto fué el acentuarse la desanimación que ya desde los primeros días de la semana se apreció en todos los departamentos de la Bolsa, por estar concentrada la atención en los Tesoros. Subieron éstos, naturalmente, bastante, estando muy solicitados y alcanzando cotizaciones mínimas de 101'90 y 103'75, según las fechas de sus vencimientos, los que comienzan a gozar exención de impuestos. Los sujetos a él se han cotizado particularmente a 87.

Interiores y exteriores están sostenidos. Los amortizables 4 por 100 experimentan una pequeña baja. Los 5 por 100 mejoran.

Las acciones bancarias, medianamente movidas, siguieron la corriente general iniciada desde primero de mes, consiguiendo una mejora de tres puntos y medio y la excelente cotización de 630 el Banco de España. El Hispano Americano se levantó con diez enteros de ganancia. El Español de Crédito retrocedió de 201 a 200, y el Hipotecario, cada vez más débil, perdió dos enteros, al cerrar a 400 justos.

Hay mucha pesadez en las acciones industriales. Las Tabacaleras progresaron algo—no tanto como la semana pasada— y se colocaron a 193. Las demás retrocedieron, salvo las Azucareras preferentes, que pudieron ganar veinticinco céntimos. Las más favorecidas son las Duro-Felgueras, cuya baja es casi inapreciable, y que presentan muy buen cariz para el futuro.

Las acciones de transporte perdieron también mucho de lo ganado, bajando dos enteros los Metropolitanos de Madrid, cuatro los Nortes y cinco los Alicante. Los Tranvías estuvieron constantemente a 92.

La moneda extranjera, comenzando flojísima la semana, reaccionó durante las dos jornadas siguientes—si bien esta reacción muy pequeña,—y bajó de nuevo, al saberse el jueves que se había publicado en la «Gaceta» el decreto de consolidación. La baja en las siguientes sesiones fué muy apreciable, concluyendo la semana con notable alza de la moneda nacional.

El franco descendió a 24'55, con tendencia a nueva pérdida. El dólar bajó tres céntimos y recuperó uno con gran trabajo, quedando, en definitiva, a 6'18. La libra se cotizó a menos de 30, si bien oficialmente cerró a 30'03. Están asimismo en baja los

francos suizos y belgas y las liras italianas, de 27'20, bajan hasta 26'75.

Las divisas que más tienden a bajar son la inglesa, francesa, belga e italiana. Los dólares, aunque pierden, están más firmes que en semanas anteriores; los francos suizos, también en descenso de bastantes céntimos, suelen padecer estas alternativas con mucha frecuencia, y en cuanto a las demás, ni su baja es exagerada, ni sus oscilaciones tienen un carácter definitivo.

**Alfredo Baños.**

(Servicio de la Central de Literatura.)

## La Comisión de Monumentos

### El Alcázar y la cárcel

Anoche se reunió la Comisión de Monumentos, bajo la presidencia del gobernador civil señor Cabello Lapiedra, tratándose de la conservación de los mosaicos recientemente aparecidos en esta capital y de otros descubrimientos arqueológicos en la provincia.

El presidente de dicha comisión dio cuenta de un artículo de nuestro compañero «Julifer», publicado recientemente en «El Sol», que llevaba por título el que sirve para encabezar estas líneas. Unánimemente fué reconocida la conveniencia de solicitar la construcción de un edificio carcelario y el rescate del Alcázar como monumento histórico, acordándose, vista la oportunidad de tan justa petición, dirigir un escrito al Ayuntamiento para que, de acuerdo con el Estado, se construya en Córdoba una nueva cárcel y se desaloje del Alcázar la colonia penitenciaria, a fin de que el histórico monumento, debidamente restaurado, se incorpore a la riqueza artística de la ciudad, destinándolo a museo, archivo o biblioteca.

En este sentido se acordó elevar una petición al Gobierno.

La Comisión de Monumentos trató asimismo de la conveniencia de solicitar del Estado el arreglo del camino que conduce a las excavaciones de Medina Azahara, y de varias cuestiones de régimen interior.

**El Metro** vende Franelas, Lanas señoras, Gamuzas y Astrakanes, a precios increíbles.

**Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid**  
**Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada**

Ventas al por mayor y menor

La clase segunda se vende al peso

Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

**“LA FABRIL CORDOBESA”**

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

## De sociedad

Se encuentra gravemente enfermo don Joaquín Illezcas Alzate.

Hacemos votos porque recobre la salud.

Hace varios días que se encuentra enfermo nuestro querido amigo el director del «Diario de Córdoba», don Rafael Osuna Pineda.

Deseamos su rápido y total restablecimiento.

Ha marchado a Málaga nuestro querido amigo y compañero don Eduardo Baro Castillo, director del «Diario Liberal».

Se halla postrado en cama, con fuerte ataque reumático, nuestro apreciable amigo don Enrique de la Cerda y Vázquez, abogado-procurador de este Colegio.

Le deseamos alivio en su tenaz dolencia.

Ha marchado a Sigüenza el director de la banda municipal de música don Mariano Gómez Camarero, para acudir al lado de su padre político, que se encuentra gravemente enfermo.

Se encuentra completamente restablecido nuestro querido amigo, el secretario del Ayuntamiento don José Carretero Serrano. Nos alegramos.

## Academia de Ciencias Médicas

Esta corporación celebrará sesión científica hoy jueves, a las seis y media de la tarde, en su local social Escuelas Pías (Santa Victoria).

El doctor Jiménez Ruiz desarrollará el tema: «Trastornos visuales en los traumatismos de cabeza».

## R. de Villa Zeballos

Medicina, Cirugía y Vías Urinarias

(De los Hospitales de París)

Consulta: Córdoba, el día 27, casa doctor Cisternes, Alfonso XIII, 22; en Montilla, el día 29, casa do don Antonio Román.

La correspondencia de LA VOZ debe dirigirse al Apartado de Correos número 2.



## El estreno de anoche

# “El último mono”

Carlos Arniches es de los pocos, poquísimos, autores españoles que han cultivado una modalidad escénica, llegando a dominarla. Nos referimos a la modalidad que implica el sainete. Sus colegas, con más o menos fortuna, han bordeado el drama, la comedia, la zarzuela, la opereta...; sin llegar a penetrar en el sentido exacto de aquellos géneros. Los más han limitado su actuación al trazado de espirales en torno de varias modalidades, sin llegar a la posesión del resorte principal, eje del desenvolvimiento de aquéllas.

Háganse una, dos, tres a lo sumo, excepciones del enunciado general, condensado en los anteriores conceptos y obtendremos la silueta sintética del teatro español contemporáneo. Diariamente se presentan a nuestros ojos producciones escénicas que hacen público y notorio el desacierto de sus progenitores; resultante del error padecido por aquéllos en la elección de un género que dista muy mucho de sus aptitudes y facultades.

Y a tono con todo eso, se ha podido apreciar el mal empleo en producciones del género infimo de cualidades predispositivas al triunfo en un marco superior. El caso recíproco (más frecuente) diariamente le tropezamos por esos escenarios, contribuyendo a robustecer nuestros considerandos.

Mas retrocediendo al sainetero hispano, adicionaremos a todo lo expuesto un razonamiento comprensivo a esa marcada penetración entre el autor y su obra.

Carlos Arniches conoce a fondo sus personajes. Este conocimiento extiende su radio de acción, no solamente a la vida de relación (superficial desenvolvimiento), sino que se adentra en el sujeto pensante, sondeando su más recóndito sentir.

Por eso los personajes de Arniches van aureolados todos ellos de una ráfaga de humanidad. Adquisición ésta que solo se logra identificándose con el motivo a trasplantar en la escena, palpitante aún y con hábito de vida propia.

El éxito de Arniches estriba, pues, en el naturalismo que se respira en su teatro. Hemos dicho en «su teatro» y decimos mal; el concepto exacto se limita a una porción del arte escénico: el sainete. Todas las virtudes que hallamos en don Carlos se esfuman y desaparecen desde el crítico instante que empuña la péñola y olvidando el camino emprendido desvíase hacia el terreno de la comedia.

Nuestro aplauso; por tanto, va dirigido al sainetero y no al comediógrafo.

No obstante todo ello, se ha podido observar que en esta etapa moderna de su vida entre bastidores, Arniches ha sentido más de cerca la influencia del lirismo, que parece invadir, en pintoresca y paradójica incursión, el campo de la farsa, adicionando un tono algo acursilado e impropio de determinados géneros teatrales. Conforme con este estado de cosas, se ha apreciado—y en «El último mono» se advierte con elocuencia—la tendencia marcada del autor a procurar, en cierto modo, la idealización del personaje que le es más simpático. Co-

mo consecuencia de esto, es de advertir que se incurre en una falta de insinceridad por parte del autor consigo mismo, ya que se hace objeto al personaje, bien observado, de un juego de pasiones que no ha adquirido carta de naturaleza en la realidad, circunscribiendo su legitimidad simplemente el magin de su progenitor.

\* \*

Bibiano es el clásico chico de la tienda, «el último mono» de su establecimiento de ultramarinos, tan madrileño como su propietario el «señor Nemesio». Bibiano, conforme a su categoría «social», recibe, en contra de su voluntad, todo el repertorio de «caricias» que le prodigan con una facilidad desconcertante sus compañeros de profesión. Pese a esto, Bibiano es fiel a su patrón y desde su modesto puesto hace abor-sar maquiavélica resolución adoptada contra el «señor Nemesio»; salva a éste de la deshonra y le reintegra un crédito en visperas de esfumarse para siempre.

Claro está que la sintética referencia que apuntamos, priva de que se haga constar la actuación de un seleccionado número de personajes que agregan visualidad e interés a la obra; merecen los honores de ser destacados la «señá Patro», «Maravillas», «Cirila» y «Señor Liborio». Con solo éstos, podriase forjar un sainete que no desmerecería nada de aquel que fueron arrancados. Tal vitalidad respiran y de tal suerte se desenvuelven a lo largo de la obra de Arniches.

No podemos decir otro tanto en lo que se refiere a la parte técnica de «El último mono». Existe escasa vertebradura de unas escenas para con las subsiguientes, llegándose inclusive a la innecesaria distribución de parlamentos, que gravitan directamente sobre el ánimo del espectador. Resultado de esto es la repetición de ideas y resoluciones, con una tenacidad que predispone poco favorablemente y que inclina en sentido inverso por cauces poco asequibles la atención solicita de aquello que se desarrolla en el escenario.

En el primer acto de «El último mono» señalase ese defecto de técnica y tal vez sustentado este criterio por la dirección artística de la compañía Puchol-Ozores, motivó la mutilación de los primeros parlamentos de la obra.

\* \*

El público cordobés acogió afablemente la obra de Arniches, llegando a aplaudir con verdadero entusiasmo al finalizar los actos segundo y tercero.

De estos aplausos correspondieron no pocos a los intérpretes de la producción, los que representaron felizmente «El último mono».—*J. Franquelo Ramos.*

## Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Angel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 667.

## Duque de Rivas

Un nuevo éxito para la compañía que tan discretamente actúa en este coliseo, constituyó anoche el reestreno de la preciosa opereta de Lehar, titulada «Eva».

La interpretación de la lindísima obra fué esmerada y dió lugar al lucimiento de cuantos en la misma tomaron parte.

Gustó extraordinariamente la intervención de la tiple cómica señora Lastra, que encarnó y dió vida a la Mayda del libreto y obtuvo un éxito personal en la noche de su presentación.

Admirable la señorita García Ferrer, en su papel de protagonista.

Muy bien el tenor señor Torres en su papel de Octavio, e igualmente los señores Beut y Latorre y cuantos tomaron parte en la interpretación, que contribuyeron con su labor acertada al éxito del conjunto.

El público, complacidísimo, hizo que al final de cada acto se elevase el telón varias veces en honor de los artistas.

A las nueve menos cuarto y en sección popular, representóse la bonita zarzuela «El Barquillero», que obtuvo un franco éxito.

Para esta noche se anuncia la admirable zarzuela «Los Gavilanes».

## Se incendia el motor de un auto

### Y resulta lesionado el chófer

Anoche, próximamente a las once, ocurrió en nuestra capital un desgraciado suceso, que pudo tener fatales consecuencias.

Por la carretera de las Ollerías regresaba a Córdoba, de un viaje a Aguilar de la Frontera, el coche del servicio público número 1.872 de la matrícula de Córdoba, conducido por el chófer José Pozo Pérez, que llevaba como pasajeros a don Rafael Ordóñez y a su hijo don Joaquín.

Al llegar a la esquina de la calle Juan de Torres, el motor del auto comenzó a arder, comunicándose las llamas al juego delantero.

Rápidamente el chófer, auxiliado por varios testigos del suceso, comenzaron a extinguir el siniestro, logrando a costa de grandes esfuerzos localizarlo, no sin que el chófer José Pozo Pérez sufriera quemaduras de primer grado en ambas manos, teniendo que ser curado de ellas en la clínica de la calle de Góngora.

El coche siniestrado sufrió desperfectos de alguna consideración.

El suceso fué muy comentado por los vecinos del barrio obrero.

## DIAÉTICOS

Tomar el Pan de Gluten que elabora la casa

### Viena Repostería Capellanes

Fábrica y oficinas: Martín de los Heros, 33. Caja con 12 barras, franco porte, 2 pesetas.

Por algo será ver la casa del Metro y sus sucursales, tan concurridas de compradores.



## CINEGÉTICAS

## La tercera jornada de la montería de "El Aguila" resulta muy animada

Con un día lluvioso y frío se celebró la tercera jornada de la montería de «El Aguila».

Se ojeó la mancha «El Selladero», cobrándose un total de diez y siete venados y doce jabalíes, o sean veintinueve reses, que se distribuyen entre los monteros siguientes:

Don Miguel Diaz Custodio, un jabali; don Alfredo Alvarez, otro; don Alfredo Sellower, otro; don Eloy Martinez, otro; don José Prieto, otro; don Enrique Garcia, otro; don Ignacio Vázquez, un venado; don Eduardo Sotomayor, otro; don Manuel Montijano, otro; duque de Hornachuelos, tres; don José López, uno; don Manuel García de la Plaza, tres; don Pedro Villoslada, uno; don Francisco Santolalla, un jabali; don José Hens, un venado; marqués de Tablantes, uno; don Rafael Cruz Conde, uno; don Ricardo Torres, uno; don Juan Barasona, dos; y los perros, cinco jabalíes.

En esta jornada, como en la anterior, montearon las rehalas de don José Castillejo, don Joaquín Natera, don Eduardo Sotomayor, don Miguel Diaz Custodio, don Andrés Peralvo, don José Antonio López, don José Triviño y Solana del Pino, que sumaban más de doscientos perros.

A pesar del gran número de perros y de que éstos están muy cazados, se observó que hubieran hecho falta, por lo menos, otras cuatro rehalas, pues muchas reses quedaron en las manchas. Sin embargo, hay que reconocer que en esta última jornada los animalitos han estado sencillamente estupendos, pues, como antes dijimos, cogieron a diente cinco jabalíes.

Habrán visto el aficionado, si ha tenido el humor de seguir mis buenas informaciones, que el resultado de esta montería ha sido realmente extraordinario.

Y tanto es así, que los monteros que han asistido a ella se muestran entusiasmados por la enorme cantidad de reses que han visto. Las ciervas, sobre todo, se cuentan por piaras y en «El Selladero» le han entrado a uno de los monteros diez y siete juntas!

En fin, que la montería que nos ocupa ha sido un éxito rotundo y definitivo, por lo que felicitamos al dueño del renombrado cazadero don Rómulo Gamero-Cívico y a todos los que con mayor o menor fortuna, pero siempre buena, han tomado parte este año en la tradicional montería de «El Aguila».

El Hombre de la Floresta.

## SEVILLA

Gran Hotel Suizo y Restaurant

Calefacción, cuartos de baño y gran confort

Pensión desde 10 ptas.

Auto a todos los trenes.

Casa muy frecuentada por esta provincia



## Toros en Guatemala

Se ha recibido un cable comunicando que la corrida jugada en aquella ciudad en la plaza de La Reforma el domingo 23 del actual con toros de la ganadería de don Florentino Sotomayor ha resultado magnífica, siendo varios toros aplaudidos en el arrastre y tocada la música en su honor.

Nuestro paisano Salustiano, picador de toros conocido por «Sevillanito», dicen que ha estado inmenso, cosechando multitud de ovaciones por su gran actuación.

Reciba nuestro paisano, el acreditado ganadero don Florentino Sotomayor, nuestra más entusiasta enhorabuena.

## Cooperativa de Funcionarios públicos de Córdoba

## ANUNCIO

La Junta de gobierno y administración de la misma, cita por medio del presente a todos los señores Socios funcionarios públicos, ya sean del Estado, provincia o municipio, de esta capital, a la junta general ordinaria que se ha de celebrar en la sala de dibujo del Instituto general y técnico a las siete y media de la tarde, el día 30 del actual, o en su defecto el 6 de Febrero próximo, fecha definitiva.

Córdoba 25 de Enero de 1927.—El Secretario, José Aguilar.

## Si desea

comprar bueno y barato, en las

## Bodegas y Destilerías de Cruz Conde

encontrará clases inmejorables a

## Precios económicos.

**COÑACS** destilados de Vinos de Moriles, de 2'85 pesetas litro.

**AGUARDIENTES** secos y dulces, destilación especial, desde 1'70 ptas. litro.

**PONCHE, ROM JAMAICA SUPERIOR, GINEBRA, OJÉN.**

**Vinos de Monlita y Moriles** de la propia cosecha, secos y dulces y para Consagrar, a precios de competencia.

**Vinagres** de yema, a treinta y cinco céntimos litro.

En el Despacho de la Bodega, Fray Luis de Granada, se vende desde un litro en adelante:

SE SIRVE A DOMICILIO

Teléfono, 663.

## Desde Bujalance

**Suscripción benéfica.**—Por el gobernador civil de la provincia don José María Cabello Lapiedra, ha sido iniciada una suscripción para socorrer a los pobres de esta población, acogidos en las casas benéficas denominadas Santiago y Laviegen, ofreciendo el siguiente resultado:

El gobernador civil, 100 pesetas; Ayuntamiento de esta ciudad, 125; empleados municipales, el 1 por 100 de sus haberes mensuales, 125; el Circulo de la Unión Patriótica, 317'50; Circulo de Recreo, 132'75; Circulo de Artesanos, 92'75; Sociedad de Pequeños propietarios, 68'50; Juventud Artesana, 42; Café de Cristóbal Mellado, 64'50; Café de Francisco Soriano Mellado, 16.—Total, 1.138 pesetas.

Este rasgo de altruismo está siendo tan elogiado como se merece.

**Una boda.**—En la parroquia de Nuestra Señora de la Asunción ha contraído matrimonio la encantadora señorita Elvira Bartivas Román con nuestro distinguido amigo don Manuel Acuña Flores.

Fueron padrinos la señorita Lolita Acuña, hermana del novio, y don Mariano Bartivas, hermano, de la novia.

Después de la ceremonia religiosa, los nuevos esposos marcharon a Córdoba, donde pasarán los primeros días de su luna de miel.

Nuestra cordial enhorabuena.

**Salón Moderno.**—Anoche hizo su beneficio y despedida la simpática y genial estrella de cantos regionales Pepita Llaser.

En su obsequio, el joven aficionado y culto maestro nacional de la localidad don Francisco Alba, cantó con insuperable gusto «El adiós a la vida» y «El trust de los tenorios», siendo grandemente aplaudido. También leyó unas cuartillas de salutación dedicadas a la señorita Llaser, que fueron muy aplaudidas.—Corresponsal.

25-1-927.

## Circo gallístico de Montoro

Se han celebrado con gran animación las riñas concertadas para el día 23 del corriente.

De los trece gallos alistados se han concertado tres quimeras, por el orden siguiente:

1.<sup>a</sup> Una jaca, de don Bernardo Baena, pintada, de 3-4, con una negra dorada, de don José Díaz Juncal, de igual peso; en regular pelea pierde la pintada, a los 29 minutos, las 20 pesetas de postura.

2.<sup>a</sup> Un pollo extesado, de don Bartolomé Romero, de 3-9-16, con otro negro dorado, de igual peso y puya, de don Diego Olalla, ganando el del señor Romero, en 19 minutos y en superior pelea, las 30 pesetas que llevaba de postura.

3.<sup>a</sup> Un pollo cenizo gallina, de don Pedro Llanelis, de 3-8-17, con uno negro dorado, de don Pedro Serafin, de igual peso y puya, y a los 20 minutos gana el cenizo, en superior pelea, las 40 pesetas que llevaba de postura.

Y hasta el próximo domingo, que se esperan riñas emocionantes.

La presidencia, a cargo de don Sebastián Vega-Leal y demás individuos de la junta, acertadísima.—Corresponsal.



# Información telefónica

## Hoy saldrá de Fernando Póo la escuadrilla "Atlántida"

El señor Ossorio y Gallardo pronuncia su tercera conferencia en la Academia de Jurisprudencia.-Aunque no hay noticias oficiales se sabe que hoy sale para España la patrulla "Atlántida".-Tres ferroviarios de la estación de Rueda (Zaragoza) evitan una catástrofe.-Parte oficial de Marruecos.-Lo que publica el "Diario oficial del ministerio de la Guerra.-La subasta de las obras del Teatro Real.-Asamblea de almadrabereros.

(De nuestro redactor-corresponsal señor Benavente.)

### De Madrid

Madrid 27, de la 1 a las 4 m.

#### Ossorio y Gallardo pronuncia su tercera conferencia en la Academia de Jurisprudencia

A las seis de la tarde pronunció en el local de la Academia de Jurisprudencia su tercera conferencia acerca de la reorganización del Poder judicial, el ex-ministro señor Ossorio y Gallardo.

El conferenciante obtuvo un tercer éxito, siendo muy aplaudido.

Como aún no se ha agotado el tema, seguramente el señor Ossorio dará otras tres conferencias, siendo la primera el viernes próximo.

#### La patrulla "Atlántida" habrá salido para España

Se tienen noticias particulares de que la patrulla «Atlántida», que manda el comandante Llorente, habrá emprendido hoy el regreso a España.

Las etapas a recorrer serán las mismas que a la ida hasta Monrovia, deteniéndose después en Villa Cisneros.

En Madrid no se tenían noticias a última hora de la noche del viaje de la patrulla.

En la Dirección de Marruecos y Colonias manifestaron a los periodistas que los aviadores de la escuadrilla «Atlántida» y los marinos, habían efectuado trabajos de validación en el río Muni, de gran interés.

#### Un capataz de vías y obras es arrollado por un tren, resultando muerto

A última hora de la tarde, la guardia civil del puesto de Villalba dió cuenta a la Dirección general de Seguridad que estando trabajando en las maniobras el capataz de vías y obras Francisco Sánchez García, tuvo la desgracia de ser cogido por los topes de dos vagones, sufriendo tan grandes magullamientos que falleció momentos después.

#### Un individuo resulta herido por imprudencia

En la Casa de Socorro del distrito de Buenavista fué asistido por los médicos de guardia un individuo llamado Francisco Pulido, el cual llevaba alojado en la boca un pro-

yectil de plomo perteneciente a una pistola antigua.

El lesionado manifestó que estando enseñándole el arma a un amigo suyo, disparóse aquella, quedándose alojada la bala en la boca.

El herido, una vez curado, fué trasladado a su domicilio.

#### Parte oficial de Marruecos

En la Dirección de Marruecos y Colonias fué facilitada copia del parte que remite el alto comisario desde Tetuán:

«En la región occidental se nota actividad en las cabilas no sometidas, reflejándose ello en las líneas de tropas de contacto por actos hostiles sin importancia.

En el resto de la zona, sin novedad.»

#### La subasta de las obras del teatro Real

Se ha verificado la apertura de pliegos para las obras de reparación y consolidación del teatro Real.

El tipo de subasta era de 3.617.775 pesetas.

Se han presentado siete pliegos, cuatro de ellos firmados por vecinos de Madrid y los otros tres por vecinos de Bilbao, San Sebastián y Oviedo.

El presidente invitó a los firmantes a que continuasen la subasta por pujas a la llana, resultando el mejor postor don José Arozamena, de Madrid, que ofreció una rebaja del 18 por 100 en el tipo de subasta y comenzar las obras en el plazo de quince días.

#### El "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra"

Este periódico publica las siguientes disposiciones de interés para Córdoba:

Concediendo el mando de la zona de Córdoba a don Gaspar Tapia Ruano, que manda el regimiento de reserva del mismo nombre.

Disponiendo queden excedentes con todo el sueldo los siguientes jefes y oficiales pertenecientes a los regimientos de reserva de Córdoba, Lucena y Montoro:

Comandante don José Gómez Fernández y don Pedro Galisteo Pérez, que quedan en la segunda región.

Capitanes: don José Barrios Castro, don Adolfo Martínez Rey, don Rafael Ruiz Montes, don Mateo Luque Cabezón y don Pio Belouqui Alvarez.

Tenientes: don Francisco Avilés Merino, don Juan Cárdenas Jiménez y don José Boigues Coca.

#### Fallecimiento de un militar

Hoy ha fallecido en Madrid el teniente coronel don Santiago Pierraz, siendo su muerte muy sentida.

El entierro se verificará mañana, prometiendo constituir una gran manifestación de duelo.

### De provincias

#### BILBAO

#### Un incendio destruye una fábrica de hilados

Bilbao 26.—Un formidable incendio destruyó durante la madrugada última la fábrica de hilados de los señores Ibaizabal.

A pesar de que los bomberos acudieron con gran prontitud no pudo evitarse que el fuego destruyese toda la nave de hilados.

Las pérdidas son de gran consideración, no habiéndose registrado desgracias personales.

#### BURGOS

#### Un sereno muerto y otro gravemente herido por una partida de gitanos

Miranda 26.—Anoche fueron agredidos los serenos de la calle de la Estación, Ezequiel Gutiérrez y Juan Elorta.

El primero resultó muerto, y el segundo con gravísimas heridas en diferentes partes del cuerpo.

Los agresores, una vez realizado el hecho, emprendieron la fuga favorecidos por la oscuridad de la noche.

Se trata de una partida de gitanos que tenían el propósito de cometer un robo de importancia, pero fueron descubiertos por los serenos, decidiendo en su vista matarlos.

La guardia civil realiza pesquisas para lograr la captura de los gitanos.

#### LÉRIDA

#### Una casa destruida por el fuego

Lérida 26.—En el pueblo de Alquerises fué destruida por el fuego una casa de la propiedad del vecino de aquel pueblo, José Badia.

Las pérdidas son de gran consideración, habiendo trabajado en la extinción del siniestro el pueblo en masa.

**El Metro** vende los retazos de pañería sobrantes de la temporada muy baratos.



**BADAJOS****Chocan dos autos y resulta herido el alcalde de Alburquerque**

Badajoz 26.—En la carretera que conduce a Alburquerque chocó un automóvil, ocupado por el alcalde de dicho pueblo, don Francisco Iniguez, y el médico don Pedro Hurtado, con otro vehículo que venía en dirección contraria, cuyo conductor se encontraba en estado de embriaguez.

El choque fué muy violento, resultando herido el alcalde.

En otro coche fué conducido al pueblo de Alburquerque, en donde se le apreciaron heridas de pronóstico reservado.

Los coches resultaron con desperfectos de gran consideración.

**BARCELONA****La policía detiene a una elegante "señorita" que luego resultó "un tío con toda la barba"**

Barcelona 26.—La policía ha detenido a una elegante «señorita» que se dedicaba al «honesto» oficio de marcharse sin pagar la cuenta en los hoteles de primer orden.

Hace poco la «señorita» había estado en una pensión de una de las Ramblas, y, como es natural, se marchó sin abonar la cuenta, dejando, en cambio, en la habitación una maleta vieja.

Conducida la presunta «señorita» a la delegación de policía, infundió sospechas al comisario porque su voz era un poco varonil.

Estrechada a preguntas la «señorita», acabó por confesar que era un «hombre con toda la barba» y que se había vestido de mujer para poder salir de Valencia sin permiso de sus padres.

En la maleta que dejó en la pensión fué encontrado un traje de caballero y una carta de recomendación para que se colocase como institutriz.

El detenido tiene 16 años, y por sus amaneramientos había conseguido estar una semana en Barcelona pasando por mujer y frecuentando los cafés y bares más céntricos.

El joven, debajo del abrigo femenino, llevaba uno de caballero.

El «fresco» ingresó en la cárcel a disposición del juez de instrucción de guardia.

**MALAGA****Una niña se cae en un acueducto pereciendo ahogada**

Malaga 26.—En el acueducto de San Telmo se cayó la niña Antonia Muñoz, la cual se encontraba jugando con otras pequeñas.

A las voces de auxilio de las niñas acudieron varios vecinos, que extrajeron a Antonia ya cadáver.

**Un aparato de correspondencia aterriza con averías**

Málaga 26.—La guardia civil del puesto de Estepona da cuenta de que un aparato que hace el recorrido Tolousse-Casablanca tuvo que aterrizar por averías en el motor en las cercanías de Pernet, de la demarcación de Estepona.

El piloto y uno de los pasajeros resultaron ilesos y con lesiones leves el mecánico y un pasajero.

El aparato quedará reparado en breve.

**SEVILLA****Próxima Asamblea de almadraberos**

Sevilla 26.—En el local de la Cámara de Comercio se han reunido comisiones de almadraberos, presididos por el director general de Pesca, don Odón de Buen, que con dicho objeto ha llegado de Madrid.

Se nombró una comisión encargada de redactar una ponencia que será sometida a la aprobación de la Asamblea general, que tendrá lugar en breve.

**TARRAGONA****Arde una lancha por inflamación de un bidón de gasolina**

Tarragona 26.—Cuando se encontraba a bordo de la lancha pesquera «Serrallo» un marinero llamado José Zubiria, que condimentaba la cena, tuvo la mala ocurrencia de arrojar una cerilla sobre un bidón de gasolina, el cual explotó inmediatamente.

La lancha zozobró, siendo extraído del agua Zubiria con quemaduras gravísimas en diferentes partes del cuerpo.

**ZARAGOZA****Tres ferroviarios evitan una espantosa catástrofe**

Zaragoza 26.—Hoy se han tenido noticias de un suceso que pudo haber ocurrido hace dos días en la estación de Epila.

En la madrugada del domingo dos vagones cargados de piedras, se escaparon por no obedecer los frenos, rodando a vertiginosa velocidad por una pronunciada pendiente, con dirección a la estación de esta capital.

El personal de la estación de Epila telegrafió seguidamente a otras estaciones, con el objeto de conseguir la detención del tren expreso que necesariamente había de encontrarse con los vagones escapados.

Dió aviso a la estación de Rueda, y el factor de la misma don Antonio García, dió órdenes a dos empleados para que cambiasen las agujas de las vías mientras él subía al disco para instalar las señales de alarma.

Tal como lo pensó el factor sucedió, pues los vagones, al llegar a dicha estación se precipitaron por una vía muerta, al mismo tiempo que por el lado contrario el expreso detenía su marcha, advertido por las señales del disco.

Se hacen extraordinarios elogios del comportamiento de los tres ferroviarios, que han evitado con su pericia y serenidad una espantosa catástrofe.

**Del extranjero**  
**Una avalancha de nieve sepulta un tren de viajeros**

Paris 26.—Telegrafian de Tokio que una avalancha de nieve ha sepultado un tren de viajeros. Estos perecieron todos. Del tren no queda rastro, todo cubierto por la nieve.

**La nieve en Rusia**

Paris 26.—Se reciben noticias alarmantes de las formidables nevadas que están descendiendo en Rusia.

Hay más de cincuenta trenes detenidos a causa de la nieve.

**Pequeños sucesos**

Entre ellas

Concepción y Carmen Castro Serrano son cordobesas, hermanas de padre y madre y enemigas declaradas de su paisana Rafaela Rojano Rodriguez.

Ayer tarde estas tres mujeres se encontraron en la calle del Cañaveral, donde la primera tiene su vivienda y comenzó «entre ellas» un tiroteo de frases gruesas.

La riña «de boquilla» adquirió prontamente proporciones más serias y los golpes sucedieron a las palabras.

Como sucede en estos casos, se impuso el más fuerte, que lo eran las hermanas, quienes propinaron a Rafaela una muy regular paliza.

El escándalo que la «bronca» produjo atrajo a un guardia urbano y las «reñideras» fueron llevadas a la Comisaría de Vigilancia, no sin que antes Rafaela tuviese que recibir asistencia facultativa en la Casa de Socorro, donde le curaron erosiones leves en la región escapular y mano derecha.

**Se cae por una escalera**

En la Travesía de la Magdalena, número 7, tuvo la desgracia de rodar por la escalera la vecina Josefa Plamar Dovans, la que se produjo una herida contusa en la región fronto-parietal.

Fuó curada en la Casa de Socorro y su estado calificado de leve.

Después pasó a su domicilio, dándose cuenta del hecho al juzgado correspondiente.

**Chófer lesionado**

En la Casa de Socorro fué asistido, por los facultativos de guardia, el chófer Bernardo Hazaña Hernández, de 29 años de edad, que presentaba varias erosiones en la cara.

En el benéfico establecimiento manifestó Hazaña que «las caricias» se las había causado un compañero de oficio, con quien sostuvo una ligera «conversación».

Del hecho se dió cuenta al juzgado.



SABAÑONES

No aparecen usando como preventivo la

Pomada HAZUL

Quita el picor en el acto, curando los sabañones, estén o no ulcerados, en tres días.

En las buenas farmacias, 2'25 caja

Por algo será ver la casa del Metro y sus sucursales, tan concurridas de compradores.



# El Diabolo en Palacio

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid.

llevar de sus ímpetus cuando quería arrebatarse a los demás.

Bien sabía la noble dama que había de vencer la resistencia de su esposo, y que éste sería, como siempre había sido, el instrumento ciego de su voluntad y de los caprichos de su orgullo. Unas veces dominado por la pasión que le inspiraba su esposa, y otras por el temor de que ésta se separase de su lado, nunca el príncipe Eboli tuvo propia voluntad, viéndose siempre obligado a ahogar sus buenos instintos.

Después de algunos momentos de silencio, prosiguió doña Ana:

—No es menester que aconsejéis al rey que castigue a su hijo; basta sólo con que hagamos de manera que llegue a comprender, a convencerse de que el príncipe atentó contra su honra de esposo y contra sus derechos de monarca. En esto no haremos más que prestarle un servicio a que estamos obligados como vasallos leales. Yo creo que en un momento dado firmaría don Felipe una sentencia de perpetuo encierro contra su hijo.

—Y aun de muerte si llegasen a probarse los extremos que habéis indicado.

—En cuyo caso, ni vos, ni yo, ni nadie tendría responsabilidad alguna, porque el rey está en su derecho de castigar al príncipe como a hijo y como a vasallo.

—¿Y con que medios contamos para llevar a cabo ese proyecto?

—Los medios yo los buscaré; sólo os pido que cuando se necesite obrar no vaciléis.

—Entre mi cabeza y la de don Carlos, la elección no es dudosa.

—Me place que hayáis comprendido la cuestión.

—Proseguid.

—Por ahora, no tenéis que hacer más sino cumplir las órdenes del rey, espionando cuidadosamente a Montigny.

—¿Y en cuanto a la reina?

—El príncipe se obstina en que ella corresponde a su amor. Anoche fué a visitarla; los seguí, y escuché cuanto hablaron. Ella quiso hacer alarde de su virtud; pero confesó al fin que lo amaba. El rey puede tener noticia de esta entrevista, y aun sorprender alguna, y entonces el esposo ultrajado, ultrajado por su hijo; el rey deshonrado por el rival de su amor y de su autoridad; el hombre herido en la fibra más honda de su corazón, hará todo lo que puede hacerse para satisfacer su venganza.

—Es verdad, pero los medios...

—Mañana, a El Escorial. Allí hay jardines que inspiran amor y un cielo puro y una soledad que arrebatan la mente de los enamorados.

—Y nada de extraño tiene—interrumpió Ruy Gómez—que haya ojos que miren y oídos que escuchen lo que se hace y dice.

—Venceremos—exclamó doña Ana con diabólica alegría.

—Si no estuviese ya comprometida mi cabeza...

—No es tiempo de retroceder—replicó la dama.

Y acercándose a su esposo, reclinó en un hombro de éste su hermosa cabeza, y abrazando con el fuego de los suyos los enamorados ojos de don Ruy, prosiguió:

—Quiero que aniquilemos a nuestros enemigos y no pensar después sino en amores.

## Capítulo XIV

### Quién era el diablo de palacio

Cerca de las habitaciones de la reina había una cuyas ventanas daban a un espacioso patio con aspecto de jardín, porque en él crecían multitud de plantas llenas de flores en la primavera.

Aquella habitación, con paredes tapizadas de tela de color de rosa con listas blancas, con preciosos y variados muebles, y adornada con más gusto que ostentación, era la que ocupaba la bellísima Blanca, doncella de Isabel de Valois. Tenía el aposento una puerta de entrada, y otra que conducía al interior donde se hallaban dos dormitorios. Ocupaban aquellos dormitorios, uno la doncella y el otro un paje que estaba a su servicio.

Tras de un armario de la habitación había una puerta secreta. Allí veremos si era verdad Las once de la noche serían.

Era el primer día que Blanca se levantaba del lecho donde la había tenido una violenta fiebre.

La reina la había visitado, porque la quería como si fuese una hermana o una hija.

Cerca de un brasero de cobre donde brillaba un montón de carbones encendidos, hallábase la doncella sentada en un ancho sillón con forro de tafete azul y grandes clavos dorados.

Su esbelto talle estaba envuelto en una larga túnica de seda morada con listas negras. No llevaba ni el más sencillo adorno.

Los derados cabellos de la joven estaban recogidos atrás con un cordón que sujetaba a la vez la trenza que formaban.

Sus mejillas estaban pálidas en extremo y apagado el brillo de sus ojos: sus miembros estaban enervados por la debilidad, y sus movimientos eran pausados.

Cerca de ella, y recibiendo en el rostro el lleno de la luz de una lámpara de bronce que había sobre una mesa, hallábase también un joven de rara e interesante belleza. Tendría quince años.

Bajo sus arqueadas cejas negras movíase sus grandes ojos, negros también como el azabache, brillantes como carbunclos, y expresivos como las palabras del primer amor. La frente era ancha y despejada, pero a pesar de sus pocos años, arrugábase fácilmente. Su delgada nariz era levemente aguileña, y su boca de frescos y rosados

labios, movíase con tanta gracia para hablar, que al escucharlo dejaba siempre suspenso el ánimo de sus oyentes. Algo moreno era su cutis, pero esto nada quitaba a su belleza.

Observando atentamente el semblante de aquel hermoso niño, notábanse las señales de un desarrollo intelectual precoz, hasta el punto de ser peligroso. Sus formas eran esbeltas y denotaban mayor agilidad y fuerza que la propia de su corta edad.

Vestía de terciopelo encarnado con botones de oro, y del cinturón de tafete del mismo color con ribetes de galón también de oro, pendía una daga de estrecha hoja con empuñadura de plata, que remataba en su parte superior con una roseta de diamantes.

El talento y la gracia de aquella criatura habíanle hecho tan célebre en la corte, como si hubiese sido un personaje de importancia.

Era de carácter vivo, de imaginación fecunda. Recibía continuamente chanzas de todos los cortesanos, y para contestar, siempre había un chiste en la punta de su lengua, o más bien una picante alusión. Aunque muchas veces hería el amor propio de algunos señores, queríanlo todos y aun el mismo rey le había cobrado particular afición, intentando en varias ocasiones llevarse a su servicio; pero Blanca se había negado siempre a esto, porque amaba al paje como a un hermano.

Teníanle muchos por atolondrado, según el atardimiento que se advertía en casi todas sus acciones; pero observado cuidadosamente, y en particular cuando estaba solo, se hubiera creído, al verlo meditar con el ceño adusto, que era un hombre de madura experiencia con la forma de un niño.

Presentábase ante todos sereno, burlón y altivo, y nunca pudo nadie conseguir, ni aun el mismo rey con toda su severidad, turbar su ánimo, alterar con la confusión su alegre semblante, ni hacerle bajar la cabeza sino para saludar.

Como todos los seres extraordinarios el hermoso paje tenía privilegios de que no gozaban ni aun los principales nobles, y estos privilegios nadie se los había concedido, pero tampoco nadie se los negaba. Tenía franca entrada en todas partes y a todas horas, sin exceptuar las habitaciones de los reyes ni de las damas, y éstas jugaban con él tan descuidadamente como se juega con un niño.

No había rincón del alcázar donde no se le encontrase cuando menos se le esperaba, ni puerta secreta que lo fuese para él. Lo mismo le sucedía con respecto a las personas, pues conocía con todos sus detalles la historia de cuantos nobles de más o menos categoría entraban en el palacio real. No era extraño, porque escuchaba todas las conversaciones, espía las acciones de todos, y no había intriga de que no estuviese al corriente, ni noticia que él no hiciese



## Sección religiosa

### Santoral y cultos de hoy

Día 27.—Jueves. Santos Juan Crisóstomo, obispo y dr.; Vicente y comps. mrs.

**Vida de San Juan Crisóstomo.**—Nació en Antioquia, de padres nobles y muy ricos, quienes le criaron con mucho esmero y le dieron un excelente maestro. Era entonces Melecio, Obispo de Antioquia, el cual ganó a Juan para Jesucristo, como igualmente a sus padres. Después de su conversión se dedicó al estudio de las divinas letras, y pasado algún tiempo se retiró a una cueva, donde vivió dos años sin conversar con personas humanas, domando su cuerpo con ásperas penitencias y rigurosos ayunos. Fue nombrado Obispo de Constantinopla, cuya diócesis gobernó con gran sabiduría, y escribió muchas y excelentes obras, cuajadas de erudición y de piedad cristiana. Lleno de merecimientos, subió al cielo en 27 de Enero del año 407.

**Jubileo de las Cuarenta Horas.**—Continúa el turno en el Convento de Santa Marta, costado este día por don José Soler, por sus difuntos.

**Jubileo Permanente.**—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

**Corte de María.**—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 27, jueves, a Nuestra Señora del Socorro, en su ermita.

### Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, o sin peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.

### Se arriendan

desde el día, pisos a la moderna y baratos.

Calle Librería, 9, Casa Paco Hierro.

### Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael  
Felipe Carracedo Amor  
Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba

### OCASIÓN

### Cerámica Lucentina.—Lucena y Córdoba

Por liquidación de negocio y gran reforma y ampliación de Fábrica, se realizan los materiales de antigua fabricación en almacén, entre ellos, importante partida de teja plana a precios muy reducidos.—Razón en Cerámica Lucentina, Lucena, y en Córdoba, Alonso de Burgos, 33.

Las tarifas de anuncios en **La Voz** son muy ventajosas.

## Las causas del artrismo

Hoy en día se puede decir que el hombre nace candidato al artrismo.

El artrismo, esta dolencia que abarca tantas manifestaciones (reuma, dolor de riñones, mal de piedra, etc.) es producido por un exceso de ácido úrico en la sangre.

El ácido úrico, residuo químico de sustancias nitrogenadas, producido a menudo por una alimentación abundante en carnes, salsas, especias picantes, vinos, o licores, etc.; constituye para el organismo uno de los venenos más terribles. La vida sedentaria, la herencia artrítica y el ambiente húmedo, son también causas de la formación y desarrollo del ácido úrico.

Para combatir y hacer desaparecer el ácido úrico, y por consiguiente, el artrismo con sus dolorosas manifestaciones, es necesario tomar URODONAL, como aconsejan las personalidades médicas más autorizadas. He aquí cómo se expresa una de ellas:

«He podido comprobar los efectos sorprendentes del URODONAL en un enfermo que padecía reumatismo y neuralgias de origen artrítico rebeldes a todo tratamiento. El resultado ha sido superior a cuanto se podía esperar, de tal modo, que no dudo en afirmar que el URODONAL es superior a todos los demás disolventes del ácido úrico.»

**Dr. F. Dolancour**

*Jefe del Hospital General de Haití.*

### Seguros

En Baena se desea Agente General activo para importante Compañía de Seguros todos ramos. Asunto de gran rendimiento y porvenir. Escribir Apartado 901, Barcelona.

### Cuotas

En la Sastrería-Guerra se confecciona el equipo completo del uniforme único.

**Alfonso XIII, 24**

### Soldados de cuota

Sombreros y Boinas del nuevo Uniforme. Precios baratísimos.

**Sombrerería Diego Ruiz**

Calle de María Cristina

### PAPEL DE FUMAR

*Indio Rosa*

## De la provincia

### Una reyerta

En Jauja cuestionaron los vecinos José Lora Muñoz y Luis Delgado Baltanás.

Este último intentó hacer uso de un revolver, el cual no pudo utilizar por carecer de cápsulas.

La guardia civil de Lucena ha procedido a la detención de Luis, el que ha sido puesto a disposición del juzgado.

### Caballerías abandonadas

En los extramuros de Espejo ha sido hallada una caballería abandonada, sin que se haya podido precisar quién pueda ser su dueño.

—En Mirabuenos y en terrenos de la finca «Verdejo» han sido halladas dos caballerías también sin dueño conocido.

Se supone que éstas fueron abandonadas por unos jitanos que días pasados acamparon en aquel paraje.

### Herido en riña

En Pozoblanco sostuvieron un fuerte altercado los vecinos de aquella localidad José García Gutiérrez y Antonio Martín Carrasco.

Este, utilizando una navaja, agredió a su contrincante, ocasionándole diversas lesiones.

El agresor se dió a la fuga.

## Peluquería de señoras

### INSTITUTO DE BELLEZA

Cabinas individuales, arreglos de melena desde dos pesetas, ondulaciones de todas clases, tratamientos de belleza, tintes, productos excelentes.

PERSONAL EXPERIMENTADO

Calle Selvita, 6      Teléfono B. 810



### Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.